
Goletta Verde a Cerveteri e Ladispoli
Due foci tra le maglie nere del Lazio

Nel mirino delle indagini dell’Associazione il Fiume Zambra e il Rio Vaccina

Le cause principali del parere negativo sarebbero da attribuire
a scarichi incontrollati e allo scarso controllo da parte delle Istituzioni

I ministri dell’Interno
di ben nove Stati mem-
bri dell’Unione Europa
hanno scritto una senti-
ta missiva rivolta alla
Commissione Europea
chiedendo proprio di
rivalutare l’approccio
generale di fronte
“all’emergente stru-
mentalizzazione dei
migranti a fini politici”,
una “tendenza che deve
essere invertita”, si
legge nella lettera uffi-
ciale. La notizia, ripor-
tata dal Playbook di
Politico, è stata confer-
mata anche
dall’Esecutivo comuni-
tario, che “risponderà a
tempo debito” e affron-
terà la questione alla
videoconferenza dei
Ministri dell’Interno
convocata per questo
mercoledì 18 agosto. La
missiva, che riporta la
data del 9 agosto, è fir-
mata dai responsabili di
Austria, Belgio, Cipro,
Repubblica Ceca,
Germania, Danimarca,
Grecia, Lituania e
Olanda. La missiva è
indirizzata al vicepresi-
dente della
C o m m i s s i o n e ,
Margaritis Schinas, alla
commissaria agli Affari
interni, Ylva Johansson,
e a quello
a l l ’ A l l a r g a m e n t o ,
Olivier Varhely, oltre
che alla presidenza slo-
vena. “Mentre accoglia-
mo con grande favore
gli sforzi della
Commissione europea
in reazione al tentativo
più recente - scrivono -
crediamo fortemente
che occorra assicurare
che questa tendenza sia
invertita”. Le strumen-
talizzazioni dei migran-
ti vengono definite “tat-
tiche” ed una “nuova
tendenza” nella geopo-
litica.

LA RICHIESTA ALL’UE
Rispondere

all’uso politico
dei migranti

Goletta Verde e Goletta dei Laghi
hanno pubblicato il bilancio
annuale dello stato di salute delle
acque italiane lungo le coste e in
riva ai laghi, tutte mete general-
mente di turismo e balneazione.
Quest’anno su 263 campioni pre-
levati lungo le coste marine dai
volontari di Goletta verde, 22
punti sono stati giudicati inquina-
ti mentre ben 70 punti sono risul-
tati fortemente inquinati. Tra le
località marittime del Lazio, per i
volontari sono preoccupanti le

situazioni di sei località, di cui ben
quattro in provincia di Roma.
Oltre alla foce del canale Crocetta
di Pomezia e quella del Fosso
Grande di Ardea, balzano agli
occhi i nomi dello Zambra a
Cerveteri e del Rio Vaccina di
Ladispoli. Sempre nel Lazio la
foce del Marta a Tarquinia, in pro-
vincia di Viterbo e del Rio
Santacroce a Formia, in provincia
di Latina. Anche i laghi non sono
immuni dalla maglia nera: la
situazione più preoccupante sul

lago di Bolsena, dove ad essere
posto sotto attenzione è la foce del
torrente nei pressi del parco gio-
chi a Montefiascone. Goletta
Verde ha sottolineato che la causa
principale dell’inquinamento
delle acque è derivante ancora

dagli scarichi, ma una annotazio-
ne particolare viene rivolta all’as-
senza anche dei controlli. Su 131
foci campionate ben 76 sono risul-
tate oltre i limiti di legge e nella
relazione conclusiva si legge come
questo sia la “dimostrazione di
come le foci siano i punti critici
che portano inquinamento a
mare”. La causa è ritrovata nelle
“note criticità depurative del
nostro Paese”. Per Goletta Verde,
dunque, sono questi i punti mag-
giormente da attenzionare da

parte delle istituzioni competenti,
eppure sono molte le aree lungo la
costa che non vengono controllate
dalle autorità di riferimento. I con-
trolli si concentrano prevalente-
mente sulle aree adibite alla bal-
neazione, abbandonando al caso
tratti di costa antistanti le foci
dove viene dato per scontato che
l’inquinamento sia presente. Dei
263 campioni eseguiti da Goletta
verde ben 120 hanno riguardato
aree non controllate dalle autorità
competenti.

Una storia come tante quella di
Raffaele, di origine napoletana, ma
vive a Ladispoli da più di 30 anni.
Infatti in città lo conoscono tutti
come “Raffaele u napoletano”. E’ un
disagiato, un senza tetto che dorme
per strada. 
“Una volta alla stazione, un’altra
volta nelle panchine della piazza, ma
ha un piede ed un gamba malati ed
ha bisogno di cure ospedaliere - rac-
conta Giovanni Ardita - e lo conosco-

no tutti perché chiede l’elemosina in
tutti i bar del centro. C’è chi gli offre
la colazione, chi gli porta il pranzo,
aiutandolo a trovare un posto per
dormire dandogli delle coperte, ma
sta malissimo. Mi chiedo dove siano
i servizi sociali, Raffaele non può
continuare a vivere in queste condi-
zioni di salute per strada, oltre ad un
letto ha bisogno di cure sanitarie,
Raffaele rischia di morire con l’indif-
ferenza delle istituzioni”.

Raffaele, il senzatetto di Ladispoli
sta rischiando di morire per strada

se
L’incendio che infuria da set-
timane nel nordest della
Siberia ha raggiunto un
livello senza precedenti, con
le fiamme che devastano un
territorio pari a tutti gli altri
incendi del mondo messi
insieme. Lo denuncia
Greenpeace Russia al
Moscow Times, stimando
che questo incendio potreb-
be diventare il più grande
nella storia documentata del
pianeta. In Jacuzia, la regio-
ne più grande e più fredda
della Russia, il fumo denso e
acre copre gli insediamenti e
raggiunge le città a migliaia
di chilometri di distanza. Il
più grande di questi incendi
ha superato 1,5 milioni di
ettari, ha detto il responsabi-
le forestale del gruppo
ambientalista. (fonte Ansa)

Greenpeace

L’incendio
più grande
del mondo
è in Siberia
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

Occhio a cellulari e portafogli
Si fingono clienti ma rubano telefoni cellulari e portafogli nei supermercati

di Cerveteri e Santa Mariella: tre sudamericani arrestati dai carabinieri
I Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia, nel corso dei
servizi di controllo del territorio,
hanno arrestato tre individui, un
uomo e due donne, responsabili
di furto aggravato. In particola-
re, nella giornata di ieri, sono
pervenute al Numero Unico di
Emergenza -112 ben tre richieste
di intervento per avvenuti furti
all’interno di supermercati di
Santa Marinella e Cerveteri. Le
vittime hanno tutte sostanzial-

mente riferito di essere state
derubate del telefono cellulare e
del portafoglio mentre erano
intente a fare la spesa nel super-
mercato, indicando quali autori
del reato delle persone latinoa-
mericane che con una banale
scusa si erano avvicinati ai mal-
capitati. I suddetti individui
erano stati inoltre visti allonta-
narsi dal luogo del reato a bordo
di un’autovettura della quale era
stato annotato il modello e il

numero di targa. A quel punto
sono scattate le ricerche del vei-
colo sull’intero territorio di com-
petenza della Compagnia di
Civitavecchia con l’impiego di
tutte le pattuglie presenti, alle
quali è stata fornita una somma-
ria descrizione degli autori e del-
l’autovettura, attuando inoltre
posti di controllo sulle principali
arterie. Il cerchio si stava ormai
stringendo e infatti i militari
della Stazione di Torrimpietra

hanno intercettato il veicolo
segnalato, con a bordo tre perso-
ne, mentre percorreva la SS
Aurelia verso la Capitale e lo
hanno fermato per lo specifico
controllo. I militari hanno imme-
diatamente identificato gli occu-
panti che sono risultati tutti
sudamericani, tutti con prece-
denti, rispondenti alle descrizio-
ni fornite.
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“Lei non pone una domanda oziosa,
perché in gioco c’è la dignità delle per-
sone, quella dignità che oggi viene cal-
pestata con il ‘lavoro schiavo’, nel
silenzio complice e assordante di
molti”. Lo dice Papa Francesco a La
Stampa, rispondendo all'interrogativo
lanciato dallo scrittore Maurizio
Maggiani che aveva dichiarato “vale
la pena produrre la bellezza grazie
agli schiavi?”, in riferimento all’in-
chiesta sul caporalato a Grafiche
Venete. Francesco risponde a
Maggiani distillando uno dei pensieri-
chiave del suo magistero. “Lei - rico-
nosce il Papa a Maggiani - non pone
una domanda oziosa, perché in gioco
c'è la dignità delle persone, quella
dignità che oggi viene troppo spesso e
facilmente calpestata con il ‘lavoro
schiavo’, nel silenzio complice e assor-
dante di molti. Lo avevamo visto
durante il lockdown, quando tanti di

noi hanno scoperto che dietro il cibo
che continuava ad arrivare sulle
nostre tavole c’erano centinaia di
migliaia di braccianti privi di diritti:
invisibili e ultimi - benché primi! - gra-
dini di una filiera che per procurare
cibo privava molti del pane di un
lavoro degno”. Ma in effetti, prosegue
Francesco, associare questo tipo di
infamia alla letteratura “è forse ancora
più stridente” se quella che il Papa
definisce “pane delle anime, espres-
sione che eleva lo spirito umano”,
viene “ferita dalla voracità di uno
sfruttamento che agisce nell’ombra,
cancellando volti e nomi”. Dunque se
si pubblica qualcosa che poggia su
un’ingiustizia è “di per sé ingiusto” e
“per un cristiano - ricorda il Papa -
ogni forma di sfruttamento è peccato”.
La soluzione non sta però nell’arren-
dersi. “Rinunciare alla bellezza sareb-
be una ritirata a sua volta ingiusta,

un’omissione di bene”, afferma
Francesco, che suggerisce una reazio-
ne basata su due verbi. Il primo è
“denunciare” i “meccanismi di
morte”, le “strutture di peccato”, arri-
vando a scrivere “cose anche scomode
per scuotere dall’indifferenza, per sti-
molare le coscienze, inquietandole
perché non si lascino anestetizzare dal
non mi interessa, non è affare mio,
cosa ci posso fare se il mondo va
cosi?”. Il secondo verbo è “rinuncia-
re”. Nel ringraziare Maggiani per aver
scritto ciò che ha scritto senza stare a
calcolare i “ritorni di immagine”,
Francesco sostiene che oltre al corag-
gio della denuncia ci vuole quello
della rinuncia. Rinuncia “non alla let-
teratura e alla cultura - dice - ma ad
abitudini e vantaggi che, oggi dove
tutto è collegato, scopriamo, per i mec-
canismi perversi dello sfruttamento,
danneggiare la dignità di nostri fratel-

li e sorelle. È un segno potente - insiste
- rinunciare a posizioni e comodità per
fare spazio a chi non ha spazio”.
Arrivare a “dire un no per un sì più
grande”, a fare “obiezione di coscien-
za per promuovere la dignità umana”.
Il Papa della Chiesa povera per i pove-
ri ribadisce di amare Dostoevskij “non
solo per la sua lettura profonda del-
l’animo umano e per il suo senso reli-
gioso, ma perché scelse dì raccontare
vite povere, ‘umiliate e offese’”. Una
considerazione da cui scaturisce un
invito pressante: davanti ai tanti umi-
liati e offesi di oggi, senza che pratica-
mente nessuno li renda “protagonisti,
mentre soldi e interessi spadroneggia-
no”, la cultura - è l'appello di
Francesco - "non si lasci soggiogare
dal mercato”.

Sergio Mattarella: “Libertà e democrazia
si alimentano con il senso di Comunità”
Il Capo dello Stato rende onore ai martiri del nazi-fascismo trucidati 77 anni fa nelle frazioni di Stazzema
“Il 12 agosto di 77 anni or sono
i militari delle SS compirono
nelle frazioni di Stazzema un
eccidio di civili indifesi, tra i
più spaventosi dell’intera
guerra. Centinaia e centinaia
furono i morti. Bambini truci-
dati insieme alle loro madri e
ai loro nonni". Il Capo dello
Stato, Sergio Mattarella ha
voluto ricordare l’orrore nazi-
fascista della strage di
Stazzema. “Stazzema – scrive
Mattarella nel suo messaggio-
era considerata un rifugio per
i più deboli, per gli sfollati.
Divenne invece terra insangui-
nata, teatro di crudeltà atroci e
di un feroce disprezzo per la
vita umana, fino allo scempio
del rogo di vittime nella piaz-
za di Sant’Anna. Tanto orrore

non potrà mai essere dimenti-
cato. E’ iscritto nel testimone

che le generazioni più mature
consegnano ai giovani. In

tanto dolore, in questo abisso
di disumanità, affondano le
radici della libertà riconquista-
ta, nel nostro Paese e in
Europa. La Repubblica nasce
proprio nel ripudio della cul-
tura di morte, della volontà di
potenza spinta fino a divenire
ideologia dell’annientamento.
L’Europa divenuta comunità è
la risposta pacifica e lungimi-
rante a quel nazionalismo che
tanti conflitti ha generato nel
nostro continente. La
Repubblica oggi si inchina
davanti al sacrario di
Stazzema. Un sentimento pro-
fondo unisce gli italiani ai
familiari delle vittime dell’ec-
cidio e ai valorosi superstiti
che per tutta la vita hanno por-
tato il fardello di un dolore

così grande, continuando a
spendersi per far conoscere,
per ricordare, per trasmettere,
con la forza della loro testimo-
nianza, il messaggio più sem-
plice e potente: mai più. Il
riscatto dall’oppressione e da
tante sofferenze fu possibile
grazie allo spirito di solidarie-
tà e giustizia, al rispetto dei
diritti inviolabili, che il nostro
popolo seppe far prevalere. La
democrazia e la libertà richie-
dono ora di essere continua-
mente alimentate da valori
civili e dal senso di comunità.
Anche per questo, la memoria
dei momenti più drammatici
resta un patrimonio prezioso
anche per affrontare le sfide
dei tempi nuovi e delle neces-
sarie innovazioni”.

“Dignità calpestata dal ‘lavoro schiavo’
nel silenzio complice e assordante di molti”

laVocevenerdì 13 agosto 20212 • Primo Piano

Immigrazione, Salvini:
“Lamorgese non capisce 
la gravità della situazione”
“Lamorgese sostiene che il
sottoscritto 'non capisce', ma
temo che a non afferrare la
gravità della situazione sia
invece lei". Lo scrive il leader
della Lega, Matteo Salvini, in
una lettera al quotidiano ‘La
Stampa' in risposta all'intervi-
sta rilasciata ieri, in merito al
tema della gestione dell' immi-
grazione, dalla numero uno
del Viminale. 

Centrodestra, Meloni:
“Al lavoro per elaborare
proposte politiche” 
“Sto bene dove sto e lavoro
con il centrodestra per elabo-
rare proposte politiche. Non
mi nascondo e non mi tiro
indietro. E poi un’opposizione
ci vuole” perché “senza oppo-
sizione non c'è democrazia”.
Lo dichiara la leader di Fratelli
d’Italia, Giorgia Meloni, in
un’intervista al quotidiano ‘Il
Giornale’. 

Governo, Di Battista: 
“Politici diventati
squallidi opinionisti”
“Molti politici sono ormai irri-
mediabilmente 'contaminati'
ed oggi - non potendo più
parlare di Politica perché
governano tutti insieme - si
sono trasformati in squallidi
opinionisti". Lo scrive sul suo
profilo Facebook Alessandro
Di Battista. "Parlano di musica,
atletica leggera, ricette regio-
nali, aggiornano i medaglieri
azzurri ma tacciono sulle que-
stioni importanti. Non parlano
dei licenziamenti, dello scan-
dalo MPS, di quanto cambia-
menti climatici e desertificazio-
ne siano collegati ai flussi
migratori”, evidenzia. 

in Breve

Inchiesta sul caporaralato: le parole di Papa Francesco a La Stampa

Il Pd presenterà la mozione di
sfiducia nei confronti del sot-
tosegretario all’Economia
Claudio Durigon. “La mozio-
ne di sfiducia sarà presentata e
sarà votata”, dichiara Enrico
Borghi, responsabile sicurezza
dei dem, nel corso di ‘Ma che
cos’è questa estate’, il pro-
gramma di Radio 24 condotto
da Elisabetta Fiorito. Il sottose-
gretario leghista è finito al cen-
tro delle polemiche dopo aver
dichiarato di voler togliere
l’intitolazione a Falcone e
Borsellino del Parco di Latina
per tornare alla denominazio-
ne originale, dedicata al fratel-
lo del Duce, Arnaldo
Mussolini. “La Repubblica ita-

liana si ispira ai valori dell’an-
tifascismo”, aggiunge Borghi
che spiega come non sia con-
sentito a esponenti di governo
esprimere opinioni in contra-
sto con questo principio. Il lea-
der della Lega Matteo Salvini,
che era presente all’evento di
Latina in cui Durigon spiegò
di voler cambiare nome al
parco cittadino, ha difeso il
suo Sottosegretario ed escluso

l’ipotesi di dimissioni. Il vice-
presidente del gruppo Pd alla
Camera, Roberto Morassut,
scrive su Facebook: “Nella
città dove domina il clan Di
Silvio, dal quale il sottosegre-
tario della Lega Durigon ha
avuto notevoli e dichiarati
sostegni elettorali, la questio-
ne dell’intitolazione del Parco
ha un significato politico
prima che ideologico.
Cancellare la memoria di due
simboli della lotta alla mafia
come Falcone e Borsellino, è
ancor più grave che riesumare
quella di un congiunto di
Mussolini. Latina - continua
Morassut - sta cercando di
liberarsi dall’immagine stereo-

tipata di città fascista e condi-
zionata dal peso della crimina-
lità organizzata, lo sta facendo
grazie ad un’amministrazione
civica che col sindaco Coletta e
l’assessore Silvio Di Francia,
soprattutto sulla fronte cultu-
rale, ha fatto molto per far
emergere l’anima moderna ed
europea di una città molto
particolare e con una società
civile viva, parlando ai giova-
ni che vogliono vivere questo
tempo e liberarsi dal peso
della sua tradizione più nega-
tiva. Le dichiarazioni di
Durigon condannano invece
Latina a restare il ricettacolo
dei suoi peggiori retaggi”,
conclude l’esponente dem.

Salvini: “Durigon
bravissimo sottosegretario.

Fascismo e comunismo 
sconfitti dalla storia”

“Fascismo e comunismo sono
stati sconfitti dalla storia e né
in Lega né da nessuna parte
c’è nessun nostalgico”. Dopo
una settimana di silenzio, il
leader della Lega, Matteo
Salvini, su Rete 4, parla della
vicenda che interessa il sotto-
segretario alle finanze Claudio
Durigon, il quale ha proposto
di cambiare il nome al Parco di
Latina, dedicato ora a Falcone
e Borsellino, per farlo ritornare
indietro nel tempo all’intitola-
zione originaria ad Arnaldo
Mussolini, fratello del Duce.

Immediata la presa di distanza
di Pd e M5s, che hanno chiesto
le dimissioni del sottosegreta-
rio, ma Salvini non ci sta. “La
sinistra le chiede per chiunque
un giorno sì e uno no. Durigon
è un bravissimo sottosegreta-
rio alle finanze ed è il papà di
quota 100.
Durigon è di Latina c’era un

parco intitolato a Arnaldo
Mussolini, non a Benito
Mussolini. Non abbiamo nes-
suna nostalgia del passato.
Noi abbiamo i piedi ben pian-
tati nel presente e lavoriamo
per il futuro. Fascismo e
comunismo sono stati sconfitti
e si studiano nei libri di storia,
nulla più”.

Sulla testa del Sottosegretario Durigon  pende una mozione di sfiducia del PD



Agricoltura, Coldiretti:
“Un miliardo di danni
per il caldo mai così
intenso da due secoli”

Continua il dibattito sul documento “verde”: parla il senatore di Fratelli d’Italia, Lucio Malan 

“Green pass, difficile comprendere
le regole imposte dal Governo”

Covid, il leader di Italia V iva Matteo Renzi sposta l’attenzione sul passato
“Acquisti e appalti che non ci convincono, continuiamo
a chiedere una commissione parlamentare di inchiesta” 
Quanto è avvenuto in passato in merito all' emergenza Covid "e' stato
uno scandalo, tutti ci ricordiamo della vicenda dei banchi a rotelli".
Quindi "continuo a chiedere, unico tra i dirigenti politici, una commissio-
ne parlamentare d'inchiesta perche' troppe cose non tornano in quegli
acquisti e in quegli appalti". Lo dichiara il leader di Italia Viva, Matteo
Renzi, in un’ intervista al programma 'Morning news' su Canale 5.

Covid, Zampa: “I lavoratori
siano spronati a vaccinarsi” 
“Penso che Maurizio Landini porti avanti un modello di sindacato vec-
chio... Sono convinta che i lavoratori debbano essere esortati, spronati a
vaccinarsi senza incertezze. Non c'è una tutela maggiore di questa” ed
“è inaccettabile l'atteggiamento di chi si sottrae all'inoculazione pensan-
do egoisticamente ‘tanto la faranno gli altri ed io sarò protetto da loro’”.
Lo dichiara, in una intervista al ‘Corriere della Sera’, la responsabile
Salute del Pd Sandra Zampa. 

Covid, la stretta del Viminale
Controlli straordinari soprattutto nei luoghi di vacanza

Dopo le indicazioni del Viminale, cha ha esortato alla massima attenzio-
ne sulle verifiche per il Green pass, le forze dell'ordine sono pronte agli
accertamenti in bar e ristoranti nelle zone della movida e nelle città turi-
stiche. Le precauzioni arrivano anche in vista del weekend di Ferragosto
nei vari piani controlli locali, mentre continuano in queste ore gli stop
alle discoteche abusive, dalla Riviera romagnola a Porto Cervo. Riguardo
all'applicazione del passaporto verde la linea a Palazzo Chigi non cambia:
bisogna essere realisti - è il ragionamento - e attuare e far rispettare le
misure che sono state adottate per evitare una risalita dei contagi che
metta a rischio la ripresa delle attività in autunno.

“Al sesto giorno di applicazione del
decreto-legge del 23 luglio sul Green Pass
è sempre più difficile comprendere le
regole affrettatamente imposte dal
Governo. Ci sono voluti ben 18 giorni
dalla pubblicazione perché il Capo di
Gabinetto del Ministro Lamorgese, il dott.
Frattasi, desse disposizioni sulla sua
applicazione attraverso una circolare di
ben quattro pagine fitte, con più di venti
rimandi a norme. Queste pagine, benché
dirette ai Prefetti, vanno applicate da cen-
tinaia di migliaia di operatori, esercenti,
commessi, camerieri e volontari e altri,
dai quali non si può pretendere la prepa-
razione giuridica di alti funzionari dello
Stato. E chi sgarra si prende multe fino a
1000 euro o addirittura la chiusura del-
l’esercizio da uno a dieci giorni”. Lo
dichiara il senatore di Fratelli d’ Italia,
Lucio Malan. 

Green pass, Fiom-Cgil:
“No all’obbligo

nelle mense aziendali” 
"Le lavoratrici e i lavoratori sono per la
sicurezza in azienda, perché ci vivono. E
lo hanno dimostrato scioperando per
imporre i protocolli, hanno lottato contro
i ricorsi alle prefetture per bucarli; conti-
nuano a scioperare per il delirio delle
morti sul lavoro rispetto alle quali finora

abbiamo visto solo dichiarazioni di sde-
gno ex post dai rappresentanti politici e
nessun investimento concreto. Il governo
di tutti che ha paura di litigare al suo
interno non decide o prende decisioni
punitive come quella che in azienda si
lavora ma non si mangia (superdistanzia-
ti e dietro al plexiglass, ma non lo sanno)".
Lo scrive su Facebook Francesca Re
David, segretaria generale Fiom-Cgil, in
riferimento al possibile obbligo di Green
pass nelle mense aziendali. 

Green pass, Meloni:
“Una misura inutile” 

“Io sono contraria all'utilizzo del green
pass per accedere alla vita sociale, per-
ché non trovo né utile né giusto che i
cittadini siano sottoposti a misure che,
lo ricordo, sono in vigore con queste
modalità solo in Francia”. 
Lo dichiara la leader di Fratelli d’Italia,
Giorgia Meloni, in un’intervista al
‘Corriere della Sera’.

Con l’impennata della colon-
nina di mercurio nella prima
metà di agosto, l’estate 2021 si
classifica fino ad ora in Italia
nella top ten delle più calde
da oltre due secoli con una
temperatura che a luglio è
stata superiore di 1,24 gradi
alla media storica che era
stata superata di ben +2,18
gradi a giugno. E’ quanto
emerge da una analisi della
Coldiretti sulla base della
banca dati Isac Cnr che effet-
tua le rilevazioni in Italia dal
1800. Si tratta di una anomalia
evidente soprattutto nel
Mezzogiorno d’Italia dove il
caldo africano insieme alla
mancanza di precipitazioni
hanno determinato una
drammatica siccità che ha
decimato i raccolti e favorito
l’azione dei piromani e
l’espandersi degli incendi che
fino ad ora sono più che tri-
plicati in Italia (+202%) nel-
l’estate 2021 sulla base dal-
l’analisi di Coldiretti su dati
Effis. Il risultato – precisa la
Coldiretti – sono decine di
migliaia di ettari di boschi e
macchia mediterranea incene-
riti dalle fiamme, animali
morti, alberi carbonizzati, oli-
veti e pascoli distrutti e fiam-
me che arrivano a lambire le
città. Le ondate di calore con
la siccità – continua la
Coldiretti - rappresentano
l’evento climatico avverso più
rilevante per l’agricoltura ita-
liana con danni stimati in un
miliardo di euro all’anno
soprattutto per le quantità e la
qualità dei raccolti. L’afa e la
prolungata mancanza di
pioggia – sottolinea la
Coldiretti – stanno seccando
la terra, scottando la frutta e
la verdura, impoverendo i
vigneti, facendo cadere olive
e agrumi dagli alberi e provo-
cando stress negli animali
allevati. In sofferenza per le
alte temperature, dagli ortag-
gi alla frutta, dal mais alla
soia, dal girasole al pomodo-
ro da conserva fino al forag-
gio necessario per l’alimenta-
zione del bestiame. Ma il
balzo della colonnina di mer-
curio – continua Coldiretti –
sta favorendo anche il diffon-
dersi degli insetti dannosi per
le coltivazioni come la cimice
asiatica e il moscerino dagli
occhi rossi, particolarmente

temuti dai produttori orto-
frutticoli per le perdite dei
raccolti che possono provoca-
re. Nonostante i cambiamenti
climatici l’Italia – sottolinea la
Coldiretti – resta un Paese
piovoso con circa 300 miliardi
di metri cubi d’acqua che
cadono annualmente, ma per
le carenze infrastrutturali se
ne trattiene solo l’11%. Per
risparmiare l’acqua, aumen-
tare la capacità di irrigazione
e incrementare la disponibili-
tà di cibo per le famiglie è
stato elaborato e proposto per
tempo un progetto concreto
immediatamente cantierabile
nel Recovery plan – insiste
Coldiretti – un intervento
strutturale reso necessario dai
cambiamenti climatici carat-
terizzati dall’alternarsi di pre-
cipitazioni violente a lunghi

periodi di assenza di acqua,
lungo tutto il territorio nazio-
nale. Il progetto – conclude la
Coldiretti – prevede la realiz-
zazione di una rete di piccoli
invasi con basso impatto pae-
saggistico e diffusi sul territo-
rio, privilegiando il completa-
mento e il recupero di struttu-
re già presenti, progettualità
già avviata e da avviarsi con
procedure autorizzative non
complesse, in modo da instra-
dare velocemente il progetto
e ottimizzare i risultati finali.
L’idea è di “costruire” senza
uso di cemento per ridurre
l’impatto l’ambientale laghet-
ti in equilibrio con i territori,
che conservano l’acqua per
distribuirla in modo razionale
ai cittadini, all’industria e
all’agricoltura, con una rica-
duta importante sull’ambien-
te e sull’occupazione.
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La Polizia di Stato, dall’inizio dell’anno, ha
provveduto a scortare i furgoni, facenti
capo ad un noto Corriere Internazionale,
che venivano utilizzati nel trasporto dei
vaccini per la prevenzione del Covid-19,
che sono giunti dall’estero, via Aerea a
Ciampino, in grosse quantità al fine di assi-
curare l’approvvigionamento da parte di
varie Regioni italiane. E’ stato proprio nel
corso del suddetto servizio di prevenzione
che sono emersi i primi elementi che hanno
spinto gli investigatori della Polizia di
Frontiera ad esperire una complessa attività
di indagine, in esito alla quale è stato sco-
perto un traffico di merce rubata hi-tech.
Infatti, a seguito di numerose denunce di
furto, in particolare di costosi telefoni cellu-
lari di ultima generazione, la Squadra di
Polizia Giudiziaria dell’Aeroporto di
Ciampino, ha predisposto negli ultimi
periodi mirati servizi investigativi volti alla
ricerca degli autori di tali furti, perpetrati in
danno del Corriere Internazionale. La siste-
maticità di tali episodi ha indotto gli investi-
gatori ad attenzionare le procedure di scari-
co della merce dagli aeromobili. Lo svolgi-
mento delle predette attività investigative,
delegate dalla Procura della Repubblica di
Roma, hanno permesso, di individuare un
50enne italiano, operaio specializzato nelle
operazioni sottobordo, dipendente di una
ditta operante a Ciampino. In particolare
l’uomo aveva ideato un sistema ingegnoso

per evitare di essere scoperto: mentre le
operazioni di scarico si concentravano e si
velocizzavano sui contenitori che trasporta-
vano i preziosi vaccini anti-covid, l’altra
merce veniva temporaneamente “parcheg-
giata” sottobordo l’aeromobile e, proprio in
quel frangente, l’operaio con estrema
destrezza prelevava i preziosi smartphone.
Nella rete degli investigatori sono finiti
anche tre ricettatori: il primo acquistava
“sottocosto” i prodotti dall’operaio, mentre
gli altri due provvedevano a “sistemare” e
ripulire gli oggetti rubati vendendoli diret-
tamente ad un noto Store di
Telefonia/Computer della zona di
Ostiense. Il valore della merce fino ad oggi

sottratta si aggira intorno ai 30.000 €uro; nel
corso dell’attività posta in essere, la Polizia
di Stato ha recuperato al momento parte
della merce trafugata. Per quanto riguarda
l’attività commerciale, poiché sono emerse
inadempienze anche di natura amministra-
tiva, la stessa è stata provvisoriamente chiu-
sa per 5 giorni e i titolari denunciati per il
reato di ricettazione. Per gli agenti della
Polizia di Frontiera di Ciampino non vi è
dubbio che quanto accaduto rappresenti
una prassi consolidata, da parte di perso-
naggi dediti in concorso al furto ed alla
ricettazione di materiale tecnologico, in par-
ticolare di prodotti molto costosi e di facile
immissione nel mercato “parallelo”.

Intervento della Polizia di Stato presso l’Aeroporto di Ciampino
Scortano i vaccini e scoprono
un maxi-furto di merce hi-tech

Sono stati celebrati ieri a Roma nella chiesa di S. Francesco
d’Assisi in Piazza Monte Gaudio, sulla Trionfale i funerali di
Mirella Belvisi, architetto e vicepresidente di Italia Nostra
Roma, scomparsa questa notte tra l’affetto dei suoi cari e
degli amici. “Questa notte si è spenta Mirella Belvisi, l’archi-
tetto, l’urbanista romana che con generosità – ha commenta-
to Ebe Giacometti, Presidente di Italia Nostra - ha dato in
tutta la sua vita impulso alle azioni di tutela per Roma e le
aree verdi della Capitale e di tutto il Paese. E’ stata encomia-
bile dirigente della sezione di Roma e pragmatica consiglie-
ra nazionale. Per me si spegne un’altra figura importante e
formativa nel percorso in Italia Nostra”. “Colonna portante
della Sezione, stimatissima a livello nazionale da tutta l’asso-
ciazione – ha sottolineato Marco Di Fonzo, Presidente di
Italia Nostra Roma - è stata il punto di riferimento assoluto
di tutti i cittadini che hanno a cuore la salvaguardia del
patrimonio storico artistico e naturale della Capitale.
Riteniamo che – ha detto ancora Di Fonzo - abbia incarnato
in modo esemplare e limpidissimo quello spirito di servizio
civile, gratuito ed incondizionato, che ogni cittadino del
nostro Paese dovrebbe avere nei confronti dei beni comuni
della nostra Nazione. Ci auguriamo che possa essere un
esempio, a cui ispirarsi, per le nuove generazioni che voglio-
no cimentarsi in queste attività. “Con la scomparsa di Mirella
Belvisi – ha commentato Marcello Rosario Caliman,
Presidente di Italia Nostra Lazio - perdiamo una mente
attenta e lucida per tutte le vicende di carattere urbanistico
che hanno interessato la nostra associazione. Si tratta di una
grave perdita perché con lei se ne va un pezzo della memo-
ria storica. Molto attiva su Roma dove è stata una colonna
della sezione romana Mirella ha saputo dare preziosi consi-
gli anche in ambito regionale. Ricordiamo tra le tante la
vicenda che ha interessato Il Piano Territoriale Paesistico
Regionale. Certamente il consiglio regionale Lazio di Italia
Nostra, come già preannunciato al nipote Andrea Lilli pre-
gandolo di farsi portavoce del nostro verso l’intera famiglia,
attiverà delle iniziative per renderle omaggio, tributando gli
onori che merita. Ribadisco – ha concluso Caliman - con lei
scompare un’altra grande protagonista di un’epoca ambien-
talista che ha scritto la storia”.   

Italia Nostra piange
la scomparsa
di Mirella Belvisi 

Pomeriggio impegnativo quello di mercoledì per gli agenti della
Polizia Locale di Roma Capitale, XIII Gruppo, impegnati nei ser-
vizi di viabilità e messa in sicurezza della via Aurelia in prossi-
mità del km 17,300, direzione Roma, a causa dell’incendio di una
bisarca con auto a bordo. Fortunatamente nessuno è rimasto feri-
to. Nei pressi di Castel di Guido sono quattro le pattuglie dei
caschi bianchi impegnate nel fornire ausilio ai Vigili del Fuoco e
nella gestione della viabilità. Al fine di consentire le operazioni di
spegnimento e ripristino della sicurezza, gli agenti hanno dovu-
to procedere alla chiusura del tratto interessato della via Aurelia
in direzione della Capitale, con conseguente deviazione traffico
su via Castel di Guido. La carreggiata in direzione Roma lungo
la statale 1 Aurelia è stata dunque chiusa al traffico.

Bisarca in fiamme sull’Aurelia,
distrutte una decina di vetture
Sul posto la Polizia Locale, i Vigili del Fuoco e l’Anas. Traffico chilometrico

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Nella terra dei falisci, nella
Tuscia dove risiedono le radici
storiche dell'intero centro
Italia, torna per il prossimo 25
agosto e fino al 5 settembre la
33° edizione del
"CivitaFestival" a Civita
Castellana in provincia di
Viterbo con 12 appuntamenti,
che vedrà salire sul palco arti-
sti quali Alessandro Haber,
Tosca, Elena Bonelli. Non solo.
Sul palco anche i vincitori della
Biennale di Venezia e del
Roma Fringe Festival per tutta
una serie di mostre, musica,
performance visive e molto
altro. Prestigioso scenario
architettonico delle proposte
artistiche saranno ancora una
volta tre fiori all'occhiello del
patrimonio artistico del Lazio,
ovvero  la quattrocentesca
corte del Forte Sangallo, il tre-
centesco chiostro di San
Francesco e il Duomo dei
Cosmati, inusuali palcoscenici
per una rassegna votata a far
incontrare l'universo sconfina-
to dell'arte classica con quella
contemporanea. Si inizierà
mercoledì 25 agosto con una
"Lectura Dantis" che vedrà
protagonista Alessandro
Haber con l’Orchestra
Sinfonica Nova Amadeus
diretta da Gianluigi Dettori,
per un primo omaggio a Dante
per proseguire il 31 agosto con
l’Ensemble Micrologus per un
excursus fra le musiche dei più
importanti trovatori del XIII
sec. che il sommo poeta cita

nelle sue opere.  Due le donne
che calcheranno il palco del
CivitaFestival. Il 28
agosto,Tosca Donati, tra le voci
più significative della canzone
popolare e contemporanea ita-
liana, presenterà uno dei suoi
progetti più interessanti, quel
"Tra musica e parole", in cui
alternerà alla sua musica
momenti di dialogo con uno
dei più importanti critici musi-
cali italiani, Ernesto Assante.
Domenica 5 settembre Elena
Bonelli, ambasciatrice della
canzone romana nel mondo,

salirà sul palco con lo spettaco-
lo  "Interpretando Brecht", can-
tando e recitando squarci tea-
trali e canzoni tratte dalle
migliori pièces del famoso
drammaturgo tedesco offren-
done inedite chiavi di lettura.
Significativa anche la presenza
di giovani artisti che hanno già
dato prova delle loro abilità.
Due gli spettacoli già presenta-
ti al Roma Fringe Festival 2021:
il 26 agosto "I fuochi di San
Pancrazio" di e con Francesco
Siggillino tratto da un testo di
Rocco Scotellaro e il 2 settem-

bre, "‘E cammarere" indagine
sulla “lingua” di Napoli attra-
verso la riscrittura del capola-
voro “Le serve” di J. Genet.
Altrettanti quelli per i due vin-
citori della Biennale di
Venezia: il 3 settembre
Leonardo Manzan, con "It’s
App to You” il primo video-
gioco a Teatro, una realtà vir-
tuale immersiva a 360°, e il 29
agosto Carlo Ciceri, con la sua
musica eseguita dall’Ensemble
Icarus diretto da una giovane
donna, Mimma Campanale.
Lunedì 30 agosto, ci sarà anche

uno sguardo doveroso  a ciò
che abbiamo vissuto in questo
anno e mezzo di pandemia,
con un concerto nella
Cattedrale di S.Maria
Maggiore in memoria di tutte
le  vittime del covid-19, dove
l’Orchestra Sinfonica Nova
Amadeus diretta da Arman
Azemoon eseguirà il Requiem
di W. A. Mozart.   Con il primo
di settembre, ritornerà al
CivitaFestival il "Progetto
Mazzocchi" alla ricerca del-
l’identità musicale di Civita
Castellana attraverso le esecu-

zioni delle musiche del civito-
nico Domenico Mazzocchi,
rilevante personalità del baroc-
co romano. Prima però, il 27
agosto ci sarà un appuntamen-
to con la musica jazz. " Love is
the sound of surprise" e il pro-
getto "After Hours" pensato da
Riccardo Fassi e Carla
Marcotulli che vedrà insieme
a Massimo Pirone e Marco
Siniscalco, il batterista Bruce
Ditmas come special guest.
Altro ritorno sabato 4 settem-
bre con la cantante e chitarri-
sta Stefania Placidi e il suo
Trio, per la performance “Fior
d’Amaranto” che presenterà
musiche della tradizione
popolare di Roma e della cam-
pagna romana.  Come da tra-
dizione non mancherà l’ap-
puntamento con le arti visive
la mostra allestita nei locali
della ex Chiesa dei
Cappuccini/ArtCeram di
opere dell’artista Francesco
Lupo, alla inaugurazione
della quale precederà una per-
formance della giovane artista
Sara Ciuffetta. Inoltre durante
tutta la durata del Festival,
presso il Forte Sangallo, sarà
allestita una mostra di produ-
zioni ArtWork Italian
Heritage by Kerasan del
Gruppo Colavene main spon-
sor del Civitafestival 2021.
Tutti gli spettacoli avranno
inizio alle ore 21,00 con
biglietti ad euro 10. Info
info@civitafestival.it  -
www.civitafestival.it

Civitafestival: la XXXIII edizione
partirà il prossimo 25 agosto
Dodici appuntamenti di arte contemporanea, musica, mostre e giovani artisti 

Il 19 e il 20 agosto torna il Carpineto
Romano Buskers Festival con una XXXI
edizione ricca di arte e spettacoli. Circensi,
teatranti e musicisti sono pronti a stupire il
pubblico del borgo in provincia di Roma,
grazie alla direzione artistica del collettivo
Scuderie MArteLive, che ogni anno sele-
ziona e valorizza talenti in tutta Italia ed
Europa attraverso il concorso MArteLive,
che quest’anno festeggia il ventennale con
le sue 16 categorie artistiche. Le tradiziona-
li postazioni di San Michele Arcangelo,
Lemmotta e Palazzo Pecci (Jo Sedio), que-
st’anno ospiteranno l'Estemporanea
Itinerante “IlBuskersResiste” a cura diArci
‘Na Radice APS. Il festival si svolgerà in
due location: la Reggia dei Volsci e il Parco
Unità d’Italia, dove, alle 17 di entrambi i

giorni, verrà realizzato il Laboratorio di
Circo “CircoNdamose” a cura di Ameté e
dedicato ai più piccoli. A partire dalle
21:30, l'antico borgo di Carpineto Romano
ospiterà artisti di circo contemporaneo,
musicisti, clown, acrobati e attori di strada:
la compagnia Teatralto con Susy Pariante
in Cetrulo Pulcinella,  il teatro circo di
Warner Circus,  lo spettacolo di acrobatica
area di  India Barretto prodotto da 238

hangerdellearti  e Livia X Aria, la giocole-
ria di Lino’s Street Circus e Dani, lo spetta-
colo di danza e fuoco di Lucignolo, la
musica di Leonardo Angelucci, vincitore
della Biennale MArteLive 2019 , i
Curandero e i Musica Muta. Saranno due
serate di grandi emozioni con performan-
ce e spettacoli per tutti i gusti che rispette-
ranno tutte le norme sanitarie. Per accede-
re agli spettacoli, infatti, sarà obbligatorio
prenotare sul sito di MArteTicket e pre-
sentare il Green Pass, ottenibile tramite
vaccinazione, guarigione o tampone. Il
Carpineto Romano Buskers Festival si
conferma così un punto di riferimento per
il territorio che la ospita, portando arte e
cultura anno dopo anno, nonostante le dif-
ficoltà.

Tra circo, musica e teatro, torna
il Carpineto Romano Buskers Festival
Una XXXI edizione che dà continuità a uno dei festival d’arte
di strada più antichi d’Italia con una due giorni ricca di emozioni

“Amore di papà”,  il titolo del video e della nuova campagna solidale del-
l’attore Enzo Salvi che, insieme all’amico youtber Stefano Pollari, ha deci-
so di esprimere il proprio pensiero circa l’opportunità e i benefici deri-
vanti da un legame bambini – animali per maturare ulteriormente lo svi-
luppo sociale e psicologico, ma anche affettivo, dei più piccini. Una relazio-
ne che non può basarsi solo sull’aspetto giocoso, perché cani e gatti (e
non solo) non sono giocattoli di cui poi ci si può disfare. Ecco, quindi, l’idea
di un video per sensibilizzare contro il triste fenomeno dell’abbandono
attraverso un messaggio che arriva dritto al cuore: “Gli animali sono come
i figli e i figli non si abbandonano. Proteggere è la più bella voce del verbo
amare”. Lo spot sarà lanciato sui social parallelamente ad una iniziativa che
inviterà il pubblico a donare cibo e farmaci, realizzata in collaborazione
con il parco divertimenti per bambini situato nel Castello di Lunghezza, Il
Fantastico Mondo del Fantastico, che dal 15 agosto inaugura anche un
punto ristoro gratuito per i cani con tanto di area relax e tanti personag-
gi provenienti dal mondo delle fiabe più celebri come Crudelia De Mon
che farà gli onori di casa, e la storica kermesse “Lungo il Tevere…Roma”,
quest’anno caratterizzata da un aspetto particolarmente green con tanto
di presentazioni di libri e dibattiti su ambiente e natura che coinvolgono i
numerosi visitatori ospiti sulle banchine del fiume. In entrambe le location
sarà possibile trovare, dal 15 agosto e fino alla fine del mese, dei conteni-
tori dove poter lasciare anche accessori pet non più utilizzati per dare vita
ad una operazione di riuso e riciclo in linea con la sostenibilità ambientale. 

Bambini e animali: campagna
solidale di Enzo Salvi dal Castello
di Lunghezza al Lungo Tevere di Roma 
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Anche quest’anno riparte la collaborazione tra
Rome Art Week (RAW) e il Miami New Media
Festival (MNMF), giunto ormai alla sua 16ª edi-
zione. Si apre così la call dedicata ai video degli
artisti che parteciperanno alla RAW 2021. I video
selezionati saranno esposti durante la settimana
dell’arte contemporanea di Roma, in occasione
dell’evento del Miami New Media Festival
(MNMF) che si terrà presso una prestigiosa sede
espositiva romana. Le opere verranno poi espo-
ste a Miami e nelle altre tappe mondiali del festi-
val. A questo bando possono partecipare artisti
di età superiore ai 16 anni e di qualsiasi naziona-
lità, con video della durata massima di 10 minu-

ti, su “New Media Art and the Pandemic”. Il
bando è aperto fino al 15 settembre e le opere
possono essere inviate gratuitamente attraverso
il seguente link. Il Miami New Media Festival è
promosso dalla fondazione americana Arts
Connection, partner di RAW dall’anno 2017. “La
pandemia ci ha messo a dura prova e attraverso
i nuovi media possiamo riflettere su ciò che
abbiamo vissuto quest’anno. Tutti abbiamo
perso qualcuno, ancora oggi ci sono persone che
lottano per riprendersi da problemi finanziari o
fisici, tutti cerchiamo di riadattarci.
Inevitabilmente, siamo di fronte a una nuova
realtà e vorremmo aprire uno spazio che ci aiuti

a capire meglio questo periodo così difficile”, ha
spiegato la portavoce del Miami New Media
Festival in Italia, la giornalista Marinellys
Tremamunno. Di conseguenza, il MNMF 2021
“invita gli artisti a produrre video-art sulle loro
esperienze e pensieri sulla vita durante la pande-
mia. Possono partecipare anche opere d’arte pro-
dotte durante la quarantena. L’idea è quella di
sensibilizzare su un tema che riguarda sia gli arti-
sti che il pubblico”, ha aggiunto Andreina
Fuentes Angarita, fondatrice del festival nato in
Venezuela sedici anni fa e oggi con sede a Miami.
Ha ricordato che, nonostante la pandemia,
durante il 2020 il Miami New Media Festival ha

ricevuto più di 100 opere, da cui sono stati sele-
zionati i 25 artisti più importanti provenienti da
15 Paesi; hanno partecipato 8 artisti italiani, con
proiezioni non solo in Italia ma anche negli Stati
Uniti, Olanda, Aruba, Colombia e Venezuela.
Per l’edizione 2021, “speriamo di avere una par-
tecipazione così entusiasta e un numero simile
di artisti selezionati”. Il Miami New Media
Festival è una piattaforma di arte pubblica che
mira a promuovere la creazione artistica attra-
verso la tecnologia e i nuovi media. Un grande
festival di arte contemporanea con 16 anni di
esperienza a cui si può partecipare tramite il sito
di Rome Art Week. 

Arte e pandemia: Rome Art Week apre il bando per video artisti 



laVocevenerdì 13 agosto 20216 • Roma

Siglato un accordo di collaborazione tra
Inail e Roma Capitale per lo sviluppo di
iniziative in tema di salute e sicurezza in
ambito lavorativo, in considerazione
delle specificità del settore d’interesse
dell’amministrazione capitolina relativo
agli appalti di lavori e servizi e alle atti-
vità svolte dalla rete dei Centri di orien-
tamento al lavoro presenti sul territorio,
in attuazione dei principi statutari per lo
sviluppo delle politiche attive per l’occu-
pazione. L’intesa è finalizzata a sensibi-
lizzare lavoratori e aziende che eseguono
appalti o erogano prestazioni per Roma
Capitale sull’importanza dell’impegno
comune sul fronte della salute e della
sicurezza; nello stesso tempo vuole svi-
luppare un percorso condiviso di cono-
scenza e informazione per la prevenzio-
ne dei principali rischi sui luoghi di lavo-
ro e le tutele nell’ambito dell’assicurazio-
ne contro gli infortuni e le malattie pro-
fessionali. Un Comitato paritetico di
coordinamento favorirà il pieno espleta-
mento delle attività per quanto riguarda
la formulazione di proposte per un piano
di lavoro, l’approfondimento normativo
e lo studio di strumenti utili ad elevare il
grado di cultura della salute e sicurezza
nei luoghi di lavoro. Le parti potranno
anche valutare l’eventuale partecipazio-
ne al Comitato paritetico di coordina-
mento di ulteriori esperti, che possano

fornire il loro apporto professionale ed
esperienziale, su specifici argomenti,
contribuendo al buon andamento dei
lavori. Inail e Roma Capitale, attraverso
il dipartimento Turismo, formazione
Professionale e lavoro, metteranno in
campo le risorse professionali, tecniche,
strumentali e renderanno disponibile il

proprio patrimonio di conoscenze per la
realizzazione delle iniziative progettuali
e dei piani operativi, in una logica di
paritaria partecipazione e di ampia rica-
duta dei risultati perseguiti in termini di
numero di destinatari raggiunti diretta-
mente o indirettamente, nel comparto di
interesse. 

Metteranno in campo le loro risorse professionali, tecniche, strumentali
Sicurezza sul lavoro, protocollo
d’intesa tra Inail e Roma Capitale

Inaugurato il terzo Mercato
Sociale di Roma Capitale all’in-
terno del mercato rionale
Primavalle II nel Municipio
XIV. Dopo quelli aperti nei
Municipi X e IV, rispettivamen-
te nei mercati dell’Appagliatore
e di San Romano, si tratta
appunto del terzo ‘angolo
spesa’ dedicato alle persone in
difficoltà, dove poter scegliere
fra i prodotti disponibili, proprio come si farebbe in un super-
mercato. La differenza è che qui non bisogna pagare nulla: i beni
di prima necessità come pasta, carne e legumi in scatola, biscot-
ti, farina, olio, sale, prodotti per l’igiene e per i più piccoli, sono
gratuiti. Il Mercato Sociale di Primavalle II sarà gestito in siner-
gia da Roma Capitale e Croce Rossa Italiana Comitati 13-14, che
da più di un anno – consolidando la collaborazione in atto sta-
bilmente da oltre 15 anni con il Servizio Sociale Municipale per
il supporto alimentare a cittadini fragili – organizza e promuove
azioni di supporto ai cittadini fragili residenti nel proprio terri-
torio. Con l’apertura del terzo Mercato Sociale a Primavalle II si
potenzia la rete capitolina dei presidi nei mercati rionali pensati
per far fronte al bisogno. L’obiettivo è il benessere della perso-
na, che viene messa al centro di un sistema di sostegno utile
anche a combattere solitudine e abbandono. Il tutto, preservan-
do dignità e valore dei singoli, che possono scegliere tra i pro-
dotti del box dedicato, un vero e proprio punto d’ascolto e dia-
logo tra operatori e utenti. L’emergenza sanitaria ha messo tutti
a dura prova: la risposta al disagio è la presenza concreta sul ter-
ritorio, la vicinanza a chi si trova in difficoltà. Le associazioni del
mondo religioso e laico contribuiscono all’iniziativa e i volonta-
ri aiutano a raccogliere, immagazzinare e distribuire anche i pro-
dotti donati da cittadini e privati. Per potenziare la rete capitoli-
na dei presidi nei mercati rionali pensati per far fronte al biso-
gno, finora l’Amministrazione ha stanziato 100.000 euro. Grazie
agli acquisti di prodotti effettuati da Roma Capitale e alla gene-
rosità di privati e cittadini, in soli 6 mesi sono state messe a
disposizione 30 tonnellate di beni di prima necessità. Le ecce-
denze sono state redistribuite fra parrocchie, case-famiglia e
strutture dell’accoglienza. I destinatari dell’iniziativa, indivi-
duati dai servizi sociali, riceveranno gratuitamente beni di
prima necessità, grazie a una tessera a punti ricaricata automati-
camente ogni mese. Per raggiungere il maggior numero possibi-
le di persone, saranno inclusi anche i cittadini segnalati da CRI
Comitato Municipi 13-14. Non solo: è prevista la possibilità di
aumentare il budget disponibile in funzione di situazioni parti-
colari, come ad esempio la nascita di un figlio o la perdita
improvvisa di lavoro. Importante la collaborazione con il
mondo dell’associazionismo laico e religioso attivo sul proprio
territorio: i prodotti disponibili sono anche frutto della generosi-
tà di associazioni, volontari, catene della grande distribuzione e
cittadini anonimi, che potranno decidere di donare al box del
Mercato Sociale qualche acquisto effettuato fra i banchi di
Primavalle II. Allo stesso modo, gli operatori potranno decidere
di destinare l’invenduto a quest’iniziativa, nel segno della lotta
allo spreco alimentare.

Primavalle II: apre
il terzo Mercato
Sociale della città 

“Servizi igienici chiusi da anni a Villa
Pamphilj e frequentatori di questo meravi-
glioso parco impossibilitati a usufruire di
bagni pubblici, malgrado un bando da
quasi 65mila euro abbia affidato i lavori di
manutenzione alla Cooperativa Omega
service. E’ questa la situazione che abbia-
mo riscontrato all’interno di uno dei mag-
giori polmoni verdi di Roma, dove dal
2016 i servizi igienici sono fuori uso”. A
denunciarlo il dirigente della Lega,
Fabrizio Santori, e il Capogruppo Lega in
XII Municipio, Giovanni Picone. “Un dis-

servizio intollerabile che denota ancora
una volta la sciatteria amministrativa della
sindaca Raggi e del Municipio XII gover-
nato dal M5S. Eppure basterebbe saper
interpretare esigenze di cura e decoro

magari affidandosi alle tante realtà del ter-
ritorio, come l'associazione Amici di villa
Pamphilj o altre associazioni di Protezione
civile, che metterebbero in campo le loro
energie per garantire, ad esempio, l’aper-
tura e la chiusura dei bagni pubblici”.
“Situazioni del genere, purtroppo, vengo-
no riscontrate in molte altre ville della
Capitale, e per questo abbiamo attivato
una mappatura delle criticità che ci per-
metterà di intervenire e risolvere in manie-
ra puntuale disservizi e carenze segnalate
dai cittadini”.

Santori-Picone (Lega): “A Villa Pamphilj
servizi igienici chiusi da anni nonostante
l’affidamento di un bando da 65mila euro”

La scorsa notte, in poche ore, i control-
li dei Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma hanno portato
all’arresto di tre persone e alla denun-
cia a piede libero di una quarta. I
Carabinieri hanno passato al setaccio il
centro storico e le periferie, con parti-
colare attenzione alle zone note per lo
spaccio di droga, presso i nodi di scam-
bio e le aree maggiormente frequentate
durante la movida. I Carabinieri della
Stazione Roma Porta Portese hanno
arrestato un 20enne albanese notato
aggirarsi con fare sospetto nel piazzale
antistante la stazione ferroviaria Roma
Trastevere e lo hanno fermato per un
controllo. I Carabinieri hanno prima
perquisito il giovane trovandolo in
possesso di 4 involucri in plastica ter-
mosaldata contenenti 2 g di cocaina e

185 euro in contanti e poi hanno ese-
guito una verifica nella camera del
B&B da lui occupata, poco distante,
rinvenendo e sequestrando ulteriori
350 euro in contanti e un bilancino elet-
tronico di precisione. L’arrestato è
stato portato e trattenuto in caserma, in
attesa del rito direttissimo. È accusato
di detenzione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti. Con la stessa
accusa, i Carabinieri della Stazione
Roma Tor Bella Monaca hanno arresta-
to un 24enne romano fermato per una
verifica in via Amerigo Aspertini e tro-
vato in possesso di 8 dosi di cocaina
per un peso complessivo di 6 g e 780
euro, ritenuti provento dell’attività
illecita. L’arrestato è stato sottoposto ai
domiciliari. I Carabinieri della Stazione
Roma Casalbertone, invece, hanno

arrestato un 40enne originario di
Palermo con l’accusa di evasione dagli
arresti domiciliari. L’uomo non è stato
trovato in casa al momento del control-
lo e così i Carabinieri hanno deciso di
eseguire una verifica nei pressi del con-
dominio, in via Alfredo Trionfi, sor-
prendendolo mentre rientrava in casa e
bloccandolo poco prima entrasse dal
portone. È stato sottoposto nuovamen-
te ai domiciliari, in attesa del rito diret-
tissimo. I Carabinieri della Stazione
Roma Medaglie d’oro, infine, hanno
denunciato un 24enne romano per
porto di oggetti atti ad offendere. Il
giovane è stato fermato a bordo del suo
motoveicolo in via Quinto Fabio
Pittore e, a termine della verifica, è
stato trovato in possesso di un coltello
della lunghezza complessiva di 23 cm.

Dal centro alle periferie notte di controlli dei CC



Oltre 60.000 under25 nelle
ultime tre edizioni, 373 comu-
ni, 720 ore di tour: questi i
numeri di Lazio In Tour in
programma fino al 15 settem-
bre 2021 per offrire ad oltre
500 mila giovani della regione
una rinnovata formula per
viaggiare in treno gratuita-
mente. Un interrail regionale
alla scoperta di un territorio
dal grande patrimonio artisti-
co, culturale e naturalistico,
ricco di località di mare e di
montagna, paesaggi, siti
archeologici e storici borghi
medievali. Per il quarto anno
consecutivo “Lazio In Tour”,
promosso da Regione Lazio,
regala 30 giorni di viaggio ai
giovani fino ai 25 anni di età
all’interno del territorio regio-
nale. Da Roma a Frosinone, da
Latina a Rieti e Viterbo pas-

sando per i tanti piccoli e
medi comuni sparsi in ogni
singola provincia: un viaggio
nel territorio che è anche viag-

gio nella storia, alla scoperta
di quella culla di culture che è
il Centro Italia.
Un progetto per dare nuovo

valore alle bellezze della
Regione Lazio, riscoprirle
attraverso la vitalità e l’entu-
siasmo dei giovani.

Un’iniziativa, che, giunta alla
sua quarta edizione, assume
nuovo significato, quello del
turismo di prossimità, ogni
anno sempre più importante.
Non a caso, Lazio In Tour ha
riscosso grande successo nelle
prime tre edizioni, chiamando
a raccolta oltre 60 mila giova-
ni, che hanno attraversato i
territori della Regione Lazio
gli scorsi anni. Un dato, que-
sto, che ha fatto estendere l’età
di chi può usufruire del pro-
getto fino a 25 anni. Lazio In
Tour è reso possibile da
Trenitalia e Cotral e permette-
rà a tutti i possessori della
LAZIO YOUth CARD di età
compresa tra i 16 e i 25 anni
compiuti di viaggiare per un
mese gratuitamente in tutta la
regione, usufruendo degli
autobus e dei treni regionali

(ad esclusione di Leonardo
Express, della Roma-Lido,
della metropolitana di Roma e
dei bus cittadini di altre azien-
de di trasporti). La Regione
Lazio è l’unica regione italia-
na a mettere a disposizione
dei giovani cittadini un pro-
getto di questa portata e lo
realizza attraverso LAZIO
YOUth CARD, l’iniziativa che
raccoglie oltre 2000 agevola-
zioni. Per usufruire di Lazio
In Tour è, quindi, necessario
scaricare l’app LAZIO YOUth
CARD, iscriversi, cercare ed
attivare il voucher di Lazio in
Tour, con il quale si ottiene il
QR CODE per viaggiare nei
successivi 30 giorni. Basterà
mostrare il QR CODE per ini-
ziare a godersi le vacanze
immersi nelle bellezze della
Regione Lazio.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Svizzera Turismo ha 
una nuova testimonial:
Michelle Hunziker 

Ad Istanbul anche 
gli animali domestici
fanno il check-in

Dopo Roger Federer, un’altra testimonial d’eccezione. Svizzera nel
DNA ma italiana nell’anima, la nuova ambasciatrice di Svizzera
Turismo, Michelle Hunziker, racconta la cura del territorio e l’amo-
re per ciò che è autentico e contraddistingue il suo Paese di origine.
Un invito a viaggiare sostenibile a bordo di treni e battelli e ad
approfondire la conoscenza della cultura, dei prodotti e delle tradi-
zioni locali. “Ho accettato con gioia la proposta di Svizzera
Turismo, ha detto la bella Michelle, perché mi è sembrata l’occasio-
ne giusta per far conoscere ad un pubblico più ampio possibile la
bellezza delle montagne, il patrimonio culturale e la cura per il ter-
ritorio che contraddistingue i suoi abitanti”. Partita da Milano in
compagnia di due chef stellati, Carlo Cracco e Andreas Caminada,
il viaggio di Michelle Hunziker in terra elvetica ha raggiunto locali-
tà e vissute esperienze indimenticabili. “La Svizzera è piccola ma
incredibilmente variegata. In pochi chilometri cambiano i paesaggi,
i cantoni e perfino la lingua parlata. Ci sono tantissime proposte per
ogni tipo di vacanza”. In questa sua esperienza, Michelle Hunziker
ha colto l’occasione per vivere in prima persona alcune emozioni
mai provate prima a causa dei suoi mille impegni. “Questo viaggio
è stato per me una vera scoperta! Non avevo ancora avuto l’oppor-
tunità di viaggiare a bordo del Glacier Express e del Gotthard
Panorama Express, di visitare Lucerna o di conoscere il volto ina-
spettato del Ticino e di St. Moritz.     La scelta delle tappe ha segui-
to il filone di Swisstainable, il manifesto di Svizzera Turismo per il
turismo sostenibile, che sottolinea come viaggiare green sia non
solo una necessità per salvaguardare l’ambiente ma anche una
forma di arricchimento perché permette di scoprire un territorio con
più consapevolezza, pienezza e intensità. La sostenibilità è declina-
ta in diversi aspetti che vanno dalla tutela della flora e dalla fauna
alla valorizzazione delle tradizioni e dei prodotti locali, dall’uso
delle fonti rinnovabili all’incontro con le persone che tramandano
un sapere artigianale o che si prendono cura del patrimonio cultu-
rale e naturalistico di un territorio. “Nessuna rinuncia, insomma,
ma un surplus di conoscenza” sintetizza Michelle Hunziker.

Torna “Lazio In Tour”, l’Interrail della Regione

In Israele per la prima
volta la 70^ edizione 
di Miss Universo 

Il concorso internazionale di bellezza per l’elezione di Miss Universo si
terrà per la prima volta nella sua storia in Israele. La città di Eilat è stata
infatti scelta come città ospitante dell’edizione del concorso, che que-
st'anno festeggerà il suo 70° anniversario. 
La manifestazione sarà gestita in collaborazione con il Ministero del
Turismo israeliano e il Comune di Eilat. Dalla fine di novembre, i con-
correnti della competizione arriveranno in Israele per tre settimane di
eventi televisivi, trasmessi in diretta in tutto il mondo. Questi includono
la semifinale e la finale, le sfilate internazionali e altri eventi di gala come
quello sul celeberrimo “red carpet”. 
Al concorso sono attesi 1.200 membri delle delegazioni ufficiali in rap-
presentanza di oltre 100 paesi, centinaia di giornalisti e troupe televisive,
migliaia di appassionati di spettacolo e turisti, più di 100 celebrità ame-
ricane, inclusi artisti di tutto il mondo. Ogni anno, l’evento è ampiamen-
te seguito dai media e aggiungerà Israele alla mappa dei Paesi che hanno
precedentemente ospitato il prestigioso concorso. 
La scelta di Israele come paese ospitante sottolinea, ancora una volta,
l’attrattiva di Israele, la sua ricca storia e l’ampia varietà di spettacolari
siti turistici e resort che Israele ha da offrire agli spettatori di tutto il
mondo. Un evento internazionale di questa portata avrà un impatto
positivo sulla consapevolezza e sull’immagine di Eilat e Israele come
una delle principali destinazioni turistiche e un marchio internazionale
di fama mondiale. 
Lo spettacolo andrà in onda in quasi 160 paesi e territori in tutto il
mondo. Negli Stati Uniti, FOX sarà la sede in lingua inglese della com-
petizione, mentre Telemundo sarà l’esclusivo partner di trasmissione in
lingua spagnola. 
L’esposizione globale al concorso di Miss Universo è stimata in circa 1,3
miliardi di persone, che seguono il concorso attraverso la TV, la stampa
e i social media. L'esistenza stessa del concorso in Israele aumenterà
l'esposizione positiva di Israele e il marketing relativo alla cittadina di
Eilat e in generale ad Israele come destinazione in grado di ospitare
eventi internazionali di alto livello, come è stato il caso di Eurovision e
del Giro d’Italia.

L'amore per gli animali in
Turchia non ha limiti e riguar-
da ogni aspetto della vita, per-
sino il check-in su un volo
aereo. L'aeroporto di Istanbul
ha infatti allestito un banco
check-in separato 24 ore su 24
e una stanza speciale per ani-
mali domestici per aiutare i
proprietari a viaggiare como-
damente.
I proprietari non dovranno
sostenere costi aggiuntivi se
viaggiano con i loro animali
domestici.
Con l’allentamento delle
misure pandemiche in Turchia
e l'aumento del traffico aereo,
è aumentato anche il numero

di animali domestici che viag-
giano con i loro proprietari.
Prima di salire a bordo devo-
no essere completati l'identità
dell'animale, avere un certifi-
cato di vaccinazione e sanita-
rio valido, il permesso di
ingresso in caso di volo
all'estero e altra documenta-
zione richiesta dai paesi di
transito. La prenotazione per
l'imbarco degli animali deve
avvenire almeno sei ore prima
dell'orario del volo. Il numero
di animali domestici che pos-
sono essere trasportati nella
cabina passeggeri dipende in
gran parte dal tipo di aeromo-
bile. 
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Esposto sull’abbattimento degli alberi
si precisa che i firmatari sono tutti di Cerveteri

Si fingono clienti ma rubano telefoni cellulari e portafogli nei supermercati: tre sudamericani arrestati dai Carabinieri

Occhio a cellulari e portafogli
laVocevenerdì 13 agosto 20218 • Cerveteri

I Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia, nel corso dei
servizi di controllo del territo-
rio, hanno arrestato tre indivi-
dui, un uomo e due donne,
responsabili di furto aggravato.
In particolare, nella giornata di
ieri, sono pervenute al Numero
Unico di Emergenza -112 ben
tre richieste di intervento per
avvenuti furti all’interno di
supermercati di Santa
Marinella e Cerveteri. Le vitti-
me hanno tutte sostanzialmen-
te riferito di essere state deru-

bate del telefono cellulare e del
portafoglio mentre erano inten-
te a fare la spesa nel supermer-
cato, indicando quali autori del
reato delle persone latinoame-
ricane che con una banale scusa
si erano avvicinati ai malcapita-
ti. I suddetti individui erano
stati inoltre visti allontanarsi
dal luogo del reato a bordo di
un’autovettura della quale era
stato annotato il modello e il
numero di targa. A quel punto
sono scattate le ricerche del vei-
colo sull’intero territorio di

competenza della Compagnia
di Civitavecchia con l’impiego
di tutte le pattuglie presenti,
alle quali è stata fornita una
sommaria descrizione degli
autori e dell’autovettura,
attuando inoltre posti di con-
trollo sulle principali arterie. Il
cerchio si stava ormai stringen-
do e infatti i militari della
Stazione di Torrimpietra hanno
intercettato il veicolo segnalato,
con a bordo tre persone, mentre
percorreva la SS Aurelia verso
la Capitale e lo hanno fermato

per lo specifico controllo. I mili-
tari hanno immediatamente
identificato gli occupanti che
sono risultati tutti sudamerica-
ni e in particolare un uomo,
37enne messicano, una donna,
37enne cubana e un’altra
donna, 56enne peruviana, tutti
con precedenti, rispondenti alle
descrizioni fornite. Al termine
degli accertamenti gli stessi
sono stati trovati ancora in pos-
sesso dell’intera refurtiva che è
stata successivamente restituita
ai legittimi proprietari. Per i tre

invece sono scattate le manette
con l’accusa di furto aggravato.
Gli stessi, sono stati infine
accompagnati presso i rispetti-

vi domicili in regime di arresti
domiciliari, come disposto
dall’Autorità Giudiziaria civi-
tavecchiese. 

Le due settimane di agosto,
per tradizione, sono quelle in
cui i cerveterani partono per le
vacanze. Toscana, Umbria e
Sardegna le mete preferite. Di
conseguenza, è bene lasciare
l'abitazione custodita per non
farla diventare preda dei ladri.
Le zone più colpite, quelle in
campagna, sono bersaglio di
malviventi che studiano le
mosse delle vittime, aiutati
dalle dritte di “talpe locali”.
Già lo scorso anno, infatti, una
banda di stranieri abitanti a
Roma, avevano scelto la zona
di via Zambra e via del Sasso
per depredare case e ville. I
cittadini si stanno organizzan-
do, sostenuti da una chat e
passaparola continui; un corri-
doio di vicinanza che contri-
buisce ad allertarsi qualora
vedessero, soprattutto di
notte, strani movimenti. In
questi giorni sono arrivate

alcune segnalazioni di auto
sospette nelle zone di Zambra
e di appostamenti nelle vici-
nanze delle abitazioni. Le
famiglie, come ovvio che sia,
chiedono maggiori controlli
che ad onor del vero sono stati
continui da un anno a questa
parte. Le vie buie e la vegeta-
zione alta sono gli alleati
migliori dei malfattori, bande
di giovani che approfittano
del periodo di vacanze per

agire indisturbati. Ma questa
volta anche i residenti sono
all’erta, non sono impreparati.

Telecamere e vedette, anche
loro sanno come difendersi.

Da Follonica a Visso, 
per Ferragosto

le vacanze brevi 
dei cerveterani

sono al mare e in montagna

Agosto, mese di vacanze per i
cerveterani che, alla luce della
pandemia, non si sottraggono
a scappare dal caldo della

città. A differenza dei ladispo-
lani che vivono di turismo,
Cerveteri si svuota nella setti-
mana di Ferragosto. Le mete
dei cerveterani, considerate
anche le restrizioni, rimango-
no le stesse. A parte Puglia e
Sardegna, dove sono arrivati
in tanti, per la settimana di
Ferragosto sono molto getto-
nate Toscana e Umbria. La
prima per la vicinanza, il mare
e la collina. Da Follonica alle

colline senesi, vicine e rag-
giungibile in auto in poco
meno di due ore. L'Umbria,
per una questione di affettivi-
tà, rimane la meta preferita.
Molte famiglie di Cerveteri
hanno, prima del terremoto,
trascorso i Ferragosti in
Valnerina: tra Visso, Norcia e
Spoleto. Terre che non sono
state abbandonate, chi non ha
più casa alloggia in hotel e
agriturismi, lasciando un con-
tributo all'economia locale.
Era consuetudine negli anni
scorsi, infatti, vedere parte di
Cerveteri tra gli scorsi verdi di
Umbria e Marche dove si
respira aria pulita e salubre.
Una tradizione, comunque,
che non ha interrotto il terre-
moto del 2016. E per questa
settimana saranno molti i cer-
veterani in partenza per le
terre dove hanno le loro radici. 

Fabio Nori

Le due settimane centrali di agosto sono quelle in cui la maggior parte delle persone 
vanno in ferie… ma è anche il periodo in cui i ladri agiscono con più tranquillità

Periodo di vacanze, attenzione
a non lasciare le case incustodite

“Buonasera, con riferimento all'articolo
pubblicato su La Voce il 10 agosto 2021, dal
titolo "Basta abbattimento di alberi a
Cerenova", di Alberto Sava, si ritiene
opportuno precisare che i dieci cittadini fir-
matari dell'esposto menzionato, tra i quali
la sottoscritta, sono residenti a Cerveteri e
non a Ladispoli. L'esposto è stato indirizza-

to alla Stazione dei Carabinieri di Ladispoli
per motivi logistici, legati alla disponibilità
del latore del documento. Con preghiera di
precisazione/rettifica, si ringrazia per l’at-
tenzione al tema e si porgono cordiali salu-
ti”. La precisazione è della signora
Loredana Angelini, cittadina residente a
Cerveteri.

Teatro: oggi al Parco della Legnara
‘Sogno di una notte di mezz’estate’
Spettacolo teatrale a cura dell’Associazione Margot Theatre
Oggi, venerdì 13 agosto alle
ore 21:30, al Parco della
Legnara in scena il teatro.
L’Associazione Margot
Theatre, prestigiosa realtà arti-
stica e culturale del territorio,
porterà sul palco un classico
della commedia di William
Shakespeare: “Sogno di una
notte di mezz’estate”. Uno
spettacolo variopinto, dinami-
co, avvincente, uno spettacolo
in cui la maestria shakesperia-

na saprà unire in una comme-
dia unica una moltitudine di
storie e personaggi che si
intrecciano e si districano tra di
loro. Momenti di suspense,
incomprensioni, comicità, un
classico del teatro per una sera-
ta di qualità davvero da non
perdere. “L’Associazione
Margot Theatre è una delle
realtà artistico e culturali di
spicco del nostro territorio, con
la quale abbiamo già avuto

occasione di collaborare e che
sempre ci ha offerto importanti
momenti di arte, teatro e spet-
tacolo - dichiara Federica
Battafarano, Assessora alle
Politiche Culturali del Comune
di Cerveteri - lo spettacolo,
sotto la Direzione Artistica di
Valentina Cognatti, è a ingres-
so gratuito, fino a esaurimento
posti e si svolgerà nel pieno
rispetto delle vigenti normati-
ve anti-covid”.



Recuperata in mare
tartaruga di acqua dolce

Raffaele, il senzatetto napoletano,
sta rischiando di morire per le strade
Insorge il consigliere Ardita: “Dove sono i Servizi Sociali?”
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Una storia come tante quella
di Raffaele, di origine napole-
tana, ma vive a Ladispoli da
più di 30 anni. Infatti in città lo
conoscono tutti come
“Raffaele u napoletano”. E’ un
disagiato, un senza tetto che
dorme per strada. “Una volta
alla stazione, un’altra volta
nelle panchine della piazza,
ma ha un piede ed un gamba
malati ed ha bisogno di cure
ospedaliere – racconta
Giovanni Ardita – e lo cono-
scono tutti perché chiede l’
elemosina in tutti i bar del cen-
tro. C’è chi gli offre la colazio-

ne, chi gli porta il pranzo, aiu-
tandolo a trovare un posto per
dormire dandogli delle coper-
te, ma sta malissimo. Mi chie-
do dove siano i servizi sociali,
Raffaele non può continuare a
vivere in queste condizioni di
salute per strada, oltre ad un
letto ha bisogno di cure sanita-
rie, Raffaele rischia di morire
con l’indifferenza delle istitu-
zioni. Io di questo sono dispia-
ciuto, lo conosco da quando
frequentavo il bar Italia da
ragazzo 30 anni fa. Non voglio
vederlo morire così” conclude
il consigliere Fdi.

Intervento delle Guardie Ecozoofile di Fare Ambiente di Ladispoli: “L’inciviltà delle persone sembra non avere mai fine”
Discarica a cielo aperto in via degli Aironi

L’invito del sindaco Alessandro
Grando:“Una preziosa occasione”
Vaccinazioni anti covid,
open day in via Trapani

“Dal 15 al 20 agosto, nonché il
giorno 22 dello stesso mese,
presso il Centro anziani di via
Trapani si svolgeranno degli
open day in cui verrà sommi-
nistrato il vaccino Pfizer.
Invito tutti i cittadini di
Ladispoli che per varie ragioni
non si sono ancora vaccinati,
ma anche le persone che si tro-
vano in vacanza nella nostra
città, ad approfittare di questa
preziosa occasione. La struttu-
ra sarà aperta dalle 8:30 alle
14:00, non è necessario preno-
tare ma semplicemente recarsi
sul posto muniti di documen-
to di identità e tessera sanita-
ria. Ringrazio il Direttore

Generale della Asl Rm4 dr.ssa
Cristina Matranga e tutto il
suo staff per l’organizzazione
di questa importante campa-
gna vaccinale, il delegato alla
Sanità Pasquale Raia, i medici
di base e tutti i volontari che
da mesi sono impegnati in
prima linea per essere di sup-
porto alla cittadinanza.
Vaccinarsi non è obbligatorio,
ma è un gesto di buon senso.
Io l’ho fatto. Non date credito
a tutto quello che si legge sui
social network. Se avete dei
dubbi confrontatevi con il
vostro medico di fiducia”.
L’invito è del sindaco
Alessandro Grando.

Ieri mattina la Capitaneria a di
Porto di Ladispoli ha recupe-
rato in mare, in zona Torre
Flavia, una tartaruga di acqua
dolce. L’esemplare è stato poi
consegnato alla Polizia Locale
che ha provveduto ad affidarlo
alle Guardie Zoofile della città.

Due importanti appuntamenti
culturali di successo si sono
conclusi lo scorso 9 e 10 agosto
nel Comune di Pescina all’in-
terno del  Chiostro Teatro S.
Francesco, una dedicata a
Michelangelo Merisi, detto il
Caravaggio e l’altra a Silone e
Dante per cui quest’anno ricor-
rono i 700 anni dalla morte.
Nella serata del  9 Agosto
l’inaugurazione della mostra
pittorica dedicata al
Caravaggio, sulle riproduzioni
dei quadri realizzate dall’arti-
sta Sergio Bonafaccia, già noto
per la realizzazione della
prima scultura in bronzo, al
mondo, dedicata al
Caravaggio, ha riscosso un
notevole interesse e partecipa-
zione da parte del pubblico
pescinese, che potrà godere
della mostra fino al 21 agosto
dalle 16.00 alle 19.00 c/o l’anti-

co Palazzo Palladini Biondi.
Ad impreziosire la serata inau-
gurale la performance sul
Caravaggio, dell’attore e regi-
sta Agostino De Angelis
accompagnata dalla musica dal
vivo alla chitarra di Pierpaolo
Battista. La serata successiva
del 10 agosto dedicata a Dante
e Ignazio Silone ha visto nuo-
vamente il Maestro De Angelis
esibirsi in voce recitante
accompagnato dallo stesso
Battista, in una performance
inusuale, dedicata alla Divina
Commedia con passaggi
dell’Inferno, Purgatorio e

Praradiso, dando maggior
risalto al III Canto dell’Inferno,
quello dedicato agli Ignavi,
dove il personaggio di Papa
Celestino V viene messo a con-
fronto con il testo di Ignazio

Silone “Le Avventure di un
povero cristiano”, con testimo-
nianze in video proiezione.
Come sempre Agostino De
Angelis è riuscito ad emozio-
nare e carpire l’attenzione del
pubblico presente in un silen-
zio incantevole, che è poi sfo-
ciato in un applauso finale
interminabile. 
Presenti ad entrambe le serate
il Sindaco Mirko Zauri, che ha
dichiarato l’ottima riuscita
delle due serate e una futura
collaborazione per nuovi pro-
getti culturali, con l’Assessore
Roberta Cococcia e parte
dell’Amministrazione Co-
munale. 
Presenti alle serate i responsa-
bili della Proloco che hanno
dato un prezioso contributo
nell’organizzazione e un atten-
ta collaborazione con l’associa-
zione ArchéoTheatron. 

Successo a Pescina per l’inaugurazione della Mostra 
sul Caravaggio e la serata dedicata a Dante e Silone

Ancora discariche a cielo aperto a Ladispoli. Questa volta in via
degli Aironi, a poca distanza dall’isola ecologica, rifiuti di vario
genere lanciati qua e là in un tratto di strada. L’inciviltà delle
persone sembra non avere mai fine. Intervenuti prontamente
quest’oggi le Guardie Ecozoofile di FareAmbiente Ladispoli che,
con grande impegno e determinazione, hanno provveduto a
ripulire, sotto il sole, l’area lasciata in stato di degrado dagli zoz-
zoni. “Tra un servizio e l’altro abbiamo i soliti incivili che delin-
quono. Chissà, forse i “signori” che commettono certi scempi
credono di agevolare il lavoro di chi deve recuperare le loro
malefatte gettandoli lì. Non rispettare l’ambiente equivale a non
rispettare noi stessi!”
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“L’insistenza di Enel nell’uso
di combustibili fossili è un
chiaro esempio di quanto l’ente
non tiene in nessuna conside-
razione un territorio che si è
espresso chiaramente per voce
di un consiglio comunale con-
tro la trasformazione di
Torrevaldaliga da carbone a
gas”. È quanto sottolinea il pre-
sidente della Cna
Civitavecchia-Viterbo Alessio
Gismondi, intervenendo sul
concorso bandito dall’Enel a
luglio 2020, assegnato all’archi-
tetto Binarelli, per la progetta-
zione dei nuovi spazi di Tvn
che prevedono un polo di ener-
gie rinnovabili insieme ad un
impianto a gas. “È imbarazzan-
te l’ostinazione con la quale
l’Enel insiste su una posizione
in favore dei  combustibili fos-
sili ormai sconsigliata dai mas-
simi esperti mondiali – sottoli-
nea Gismondi – è di ieri la pub-
blicazione del sesto rapporto
dell’International Panel on
Climate Change  che non lascia
spazio a dubbi. A tutto ciò va
aggiunta la posizione assunta
dal consiglio regionale, che ha
emendato una legge negando
la possibilità dell’uso di com-
bustibili fossili sul territorio.
Questa città per mezzo di un

consiglio comunale, appoggia-
to da associazioni datoriali, da
sindacati e da associazioni di
cittadini ha già espresso una
posizione: l’Enel venga a dialo-
gare evitando ulteriori forzatu-
re, troverà una città disponibile
a ragionare sulla produzione di
energie rinnovabili, che saran-
no un occasione per l’impren-
ditoria cittadina e per la relati-
va forza lavoro. Un’ opportuni-

tà che guarda al domani e che
qualificherebbe imprese e per-
sonale, aprendo scenari anche
oltre confine perché quando si
parla di rinnovabili si parla di
futuro; e lo faccia soprattutto
riconoscendo l’inquinamento
ormai non più sostenibile – ha
concluso – che la città è stata
costretta a subire in tutti questi
anni di servitù”.

Il Comitato Sole replica
all’ENEL sul concorso

di idee per TVN
Riceviamo e pubblichiamo:
“Ecco, invece pensiamo che
quello proposto da Enel sia
proprio il modello da non
seguire. Assume tutti gli
aspetti di una provocazione
bella e propria il comunicato
di Enel dove si illustra il
nuovo modello di polo energe-

tico per Civitavecchia, il gior-
no dopo del rapporto di IPCC
che dice a tutto il mondo che
siamo sulla strada di non ritor-
no per l'utilizzo sfrenato delle
fonti fossili, che devono essere
bandite da oggi in poi. Un
comunicato infarcito di luoghi
comuni, di belle parole su le
rinnovabili, niente di concreto
e reale, per ritornare a dire che
il modello proposto per
Civitavecchia è ancora una
volta il turbogas, che andrebbe
ad aggravare ulteriormente la
disoccupazione cronica che
vive la città. 
Arroganti, provocatori e fuori-
legge. Sì, fuorilegge dopo che
il Consiglio Regionale del
Lazio ha approvato all'unani-
mità una legge che vieta l'in-
stallazione di qualsiasi
impianto di produzione a
fonte fossile, quindi anche il
gas metano, responsabile
quanto il carbone della dram-
matica situazione climatica
mondiale. Vanno avanti facen-
do finta di niente, sensibili
solo ai loro lucrosi affari. E sì
perchè con il vecchio PNIEC
questi signori verrebbero a
prendersi 33.000,00 euro a
megawatt, moltiplicati per
1680, fate voi i conti. Se ne

sbattono delle proposte con-
crete che tutto un territorio
unito in tutte le sue compo-
nenti con a capo l'Assessore
Lombardi della Regione Lazio
hanno portato al tavolo del
MITE e che sono attualmente
in discussione. Ma questa
volta dovranno fare i conti con
un territorio unito e determi-
nato e forte delle sue proposte.
L'Offshore eolico, Porto Bene
Comune, Comunità energeti-
ca, bonifica del sito di TVN
dove si deve dare vita ad un
Polo energetico basato solo
sulle fonti rinnovabili, che è
l'unico Polo che accettiamo.
Invitiamo tutte le
Associazioni, i Comitati, le
Organizzazioni sindacali, i
Partiti e tutti i cittadini a vigi-
lare: come al solito Enel sceglie
di fare un comunicato di que-
sta natura a ridosso delle festi-
vità di Ferragosto, quando
tutti sono distratti. Forse Enel
ed i suoi accoliti non hanno
ancora capito che questa volta
non è come tutte le altre volte,
questa volta non si passa, ci
troveranno sulla loro strada”.
Così in una nota a firma del
Comitato S.O.L.E. per un pro-
getto di cambiamento Salute
Opportunità Lavoro Ecologia.

Concorso Enel di Idee per Tvn, intervento di Alessio Gismondi della Cna

“Imbarazzante l’ostinazione di Enel”

“Il sospiro che dal tumulo manda
Natura”. Così sollecitava il Foscolo
nei Sepolcri, invitando ad ascoltare la
natura. La cronaca dolorosa di questi
giorni, al contrario, ci restituisce un
pianeta malato forse irreversibilmen-
te: i cambiamenti climatici stanno
determinando, già qui e ora, sconvol-
gimenti tali da rendere vani e velleita-
ri i tentativi di contrasto messi in atto:
al di là dei risultati raggiunti finora,
per il momento insufficienti rispetto ai
propositi iniziali, su un punto concor-
dano scienziati e governanti di tutto il
mondo: il surriscaldamento del piane-
ta è dovuto alle attività umane e
all’utilizzo sconsiderato delle fonti
fossili. Ormai si sa: occorre un grande
sforzo globale per provare ad inverti-
re la tendenza attuale verso il punto di
non ritorno previsto fra 10 anni, oltre
il quale sarà inarrestabile la corsa

verso la distruzione del pianeta; scelte
drastiche e coraggiose, eppure inevi-
tabili, che dovranno necessariamente
impattare sui modelli di produzione
industriale, sui consumi e sul modo di
vivere di interi popoli. Partendo dalla
certezza che l’analisi è condivisa, sono
invece fortissime le resistenze di
quanti, in nome del profitto, restano
colpevolmente e irresponsabilmente
sordi e insensibili sia alle manifesta-
zioni di protesta ormai planetarie, sia
al grido di dolore della natura. In que-
sto scenario drammaticamente vero e
attuale, come collocare la notizia di
Enel che comunica “trionfalmente” il
vincitore del Concorso di Idee per la
nuova centrale a gas che, nonostante

tutto, continua ad essere solo nella sua
testa? Un misto di irresponsabilità,
menefreghismo, incoscienza, arrogan-
za? Tutto ciò avviene: nello stesso
momento in cui l’Onu, richiamando il
monito universale di Papa Francesco,
prende posizione sulla messa al
bando delle fonti fossili, coinvolgendo
centinaia di scienziati; mentre la
Presidente della commissione euro-
pea Ursula Von der Leyen oggi
annuncia, sul quotidiano Avvenire,
un ulteriore sforzo per trasformare
l’Europa nel primo continente climati-
camente neutro entro il 2050, attraver-
so una tabella di marcia “giuridica-
mente vincolante” per gli Stati mem-
bri; mentre la Regione Lazio esprime

un no netto contro l’utilizzo dei com-
bustibili fossili e la sua assessora
Lombardi propone politiche innovati-
ve nel senso della vera transizione
ecologica; mentre il territorio di
Civitavecchia si schiera, compatto,
istituzioni in testa, contro il progetto
di riconversione e apre a nuovi pro-
getti alternativi basati esclusivamente
sulle fonti rinnovabili; mentre accade
tutto questo (e si potrebbe continuare,
basta leggere quello che accade nel
mondo), Enel, pervicacemente, ci
ripropina il “concorso di idee”. Se non
è arroganza questa! Avevamo già
avuto modo, già un anno fa quando è
stato proposto, di commentare il con-
corso di idee dell’Enel, giudicandolo

sostanzialmente una provocazione
verso il territorio. Adesso è peggio: è
diventata una provocazione verso
tutti. Eppure, contro ogni evidenza,
vogliamo ancora una volta essere otti-
misti e propositivi, confidando su due
aspetti: che la parte più lungimirante e
illuminata che sappiamo essere pre-
sente in Enel, prevalga sulla conserva-
zione e possa dialogare davvero con
istituzioni e comunità locali per un
rilancio autenticamente green e che il
Governo sappia definire una politica
energetica in sintonia con le esigenze
del nostro territorio e del Paese, valo-
rizzando le proposte alternative che il
territorio stesso ha già formulato.
Solo così il riferimento al tumulo, pro-
ditoriamente proposto da Enel come
simbolo di rinascita, non sarà un bluff
retorico che mortifica per l’ennesima
volta un’intera comunità”.

Città futura: “Enel, se non è arroganza questa”



“Gli atti richiesti iniziano ad
arrivare e come anticipato
nelle scorse settimane per
stare in tema con la stagione
balneare parliamo
dell’Isolotto del Pirgo. Una
bellissima terrazza magica-
mente trasformata in spiaggia
libera con servizi. Cerchiamo
di scoprire come sia avvenuta
la miracolosa metamorfosi”.
Inizia così una lunga nota del
capogruppo de La Svolta
Fabiana Attig che interviene
alla luce delle prime risposte
ai vari accessi agli atti presen-
tati come ad esempio Padel,
Pirgo, Parco Yuri Spigarelli,
caso Morbidelli e altro ancora.
Domande poste con l’obietti-
vo di far luce “sui tanti e legit-
timi – spiega – dubbi circa il
modus operandi di questa vir-
t u o s i s s i m a
Amministrazione”. In primis
c’è il “caso isolotto del Pirgo”,
o meglio, la terrazza panora-
mica del Pirgo.
“Identificazione quella di ter-
razza – spiega il capogruppo
de La Svolta -, contenuta nel-
l’ancora vigente atto di sotto-
missione del N.76 del 21
luglio 1976 e riportata in tutte
le successive concessioni fino
ai giorni odierni. Quindi la
spiaggia del Pirgo che tutti

conosciamo e l’Isolotto sono le
due parti distinte che com-
pongono però l’oggetto della
stessa concessione demaniale.
Ovvero una spiaggia con ser-
vizi liberi e una terrazza con
affaccio sul mare.
Precisazione questa fonda-
mentale per comprendere la
magistrale “mandragata”.
Negli anni come tutti sappia-
mo, la spiaggia è stata sempre
affidata come stabilimento
balneare con servizi liberi
proprio in virtù dell’art. 45
bis, mentre – specifica Attig –
l’Isolotto del Pirgo non essen-
do definito come spiaggia
libera con servizi, è sempre
stato escluso dagli affidamen-
ti e dai bandi, per le ovvie
ragioni. Motivo per il quale da
oltre 20 anni l’isolotto è rima-
sto isolotto”. Cosa è accaduto
quindi quest’anno? Per
meglio comprendere Attig
cita la delibera di giunta 17
del 4 febbraio 2021, in cui si
legge: “Secondo le direttive
dell’assessore di riferimento
avvocato Magliani, il comune
di Civitavecchia intende affi-
dare i servizi balneari sulle
spiagge libere con servizi del
Pirgo, sull’isolotto dello stes-
so, del dopolavoro ferrovia-
rio, di piazza Betlemme e del

tratto a nord della Marina. Per
cui si da mandato al Dirigente
dei LLPP e Ambiente di
avviare procedura ad eviden-
za pubblica per l’affidamento
dei servizi balneari sulle sud-
dette  spiagge libere con servi-
zi in concessione al Comune”.
Si arriva quindi ad avere cin-
que spiagge (Pirgo,
Dopolavoro ferroviario, piaz-
za Betlemme, Marina e
Isolotto del Pirgo). “Ma
l’Isolotto del Pirgo – tuona
Attig – per effetto della con-
cessione 10 del 2010 non è una
spiaggia ma una terrazza sul
mare a servizio, se vogliamo,
dell’arenile di 142 metri linea-
ri sottostante la passeggiata di
Thaon De Ravel. Come hanno
fatto gli uffici ad inserirlo
come spiaggia? Chi ha portato
in Giunta l’approvazione
della delibera lo sapeva per-
fettamente, così come lo sape-
va lo stesso dirigente che ha
collezionato e siglato tutti gli
atti”. Il capogruppo de La
Svolta parla di una “eviden-
tissima omissione” che
comunque non frena dal pro-
cedere “all’affidamento ai
sensi dell’art. 45 bis che, come
già detto, si applica solo per
spiagge in esecuzione al
rispetto della concessione”.

Attig conclude che, in sintesi,
e “per i meno avvezzi al buro-
cratese, la spiaggia libera è
solamente l’arenile del Pirgo e
non l’Isolotto. La stessa spiag-
gia affidata e poi revocata con
una motivazione molto discu-
tibile alla societò “IMPERO
ROMANO SRL” che, come
prevedibile, ha impugnato il
tutto dinanzi al Tar il cui pro-
nunciamento potrebbe com-
portare un oneroso contenzio-
so economico per il mancato
guadagno stagionale ed even-
tuali danni subiti”. Attig si
chiede se questa revoca sia
stata pensata per tappare la
falla? “Visto – incalza – che
l’isolotto è parte integrante
della spiaggia? Domande
queste lecite e legittime visto
il comportamento postumo
del Comune. Infatti il 5 ago-
sto, la Giunta comunale ha
dato indirizzo per procedere
alla nuova pianificazione del
PUA ferma al 2010 per la pro-
grammazione e la pianifica-
zione ai fini turistici-ricreativi
della costa. Perché non farlo
prima? Una cosa è certa oggi,
a mio avviso, siamo di fronte
ad un fatto grave, poco tra-
sparente e non corretto, ovve-
ro l’affidamento di un
Isolotto, perché questo è stato

magicamente trasformato in
spiaggia libera con servizi
senza l’approvazione del
PUA, senza la modifica della
destinazione d’uso della con-
cessione e forse, il condiziona-
le è d’obbligo vista la confu-
sione, senza l’adeguamento
del canone demaniale che
potrebbe comportare un
danno erariale, infrazione più
grave di quelle registrate fino
ad ora, ma questa – conclude

il capogruppo de La Svolta – è
un’altra storia e un’altra pun-
tata”.

Per educare gli studenti alle più sofisticate competenze digitali 
Si è concluso con successo
il progetto “Amici nella rete”

Il capogruppo de La Svolta interviene dopo le risposte sull’accesso agli atti sull’affidamento: “Fatto grave e poco trasparente”

Isolotto del Pirgo, Fabiana Attig: “Terrazza
magicamente trasformata in spiaggia libera”

Si è concluso con grande soddisfazione di
partecipanti e organizzatori il Progetto
“Amici nella Rete”, finanziato con i Fondi
Strutturali Europei PON 2014-2020 e rea-
lizzato dall’Istituto Comprensivo Don
Lorenzo Milani di Civitavecchia. Il pro-
gramma è stato condiviso e sostenuto dal
Comune di Civitavecchia, dall’I.I.S.S. Via
dell’Immacolata e dall’I.I.S.S. Luigi
Calamatta, con la finalità di creare compe-
tenze digitali fin dalla scuola primaria e
secondaria di primo grado come requisito
fondamentale e trasversale per l’esercizio
di una piena cittadinanza attiva e digitale.
Mirato allo sviluppo del pensiero logico e
computazionale, il progetto, sviluppatosi
nel laboratorio informatico, ha utilizzato
metodologie didattiche innovative per
l’apprendimento di linguaggi di program-
mazione e del coding tramite applicazioni
del tipo MINECRAFT. Hanno partecipato
oltre quaranta alunni delle classi quarte e
quinte della scuola primaria e oltre qua-
ranta alunni delle classi prime e seconde
della scuola secondaria di primo grado, in
un percorso suddiviso in quattro moduli

realizzati in orario extra-scolastico nel
laboratorio d’informatica, accompagnati
nel percorso da un esperto e da un tutor.
«Dobbiamo investire sui giovani» sottoli-
nea il dirigente scolastico prof.ssa
Vincenza La Rosa, «e abbiamo ottenuto un
ulteriore finanziamento per dare continui-
tà al progetto nel prossimo anno scolastico
2021/2022. Speriamo, vista l’adesione, di

poter offrire ai nostri studenti un’offerta
formativa con tecnologie adeguate ai
tempi, grazie anche ai finanziamenti mini-
steriali». «La qualità del progetto è eleva-
ta» ha aggiunto il sindaco Ernesto
Tedesco, «e coinvolgere e sensibilizzare
alla cittadinanza digitale insieme con gli
alunni anche le famiglie rappresenta una
finalità che è importante promuovere».

E’ iniziata ieri la quattro giorni dedicata alla tradizione e alla gastro-
nomia. Fino a domenica, infatti, si svolgerà sulla terrazza di viale
Garibaldi, lato mare, con orario di somministrazione dalle 19,30 alle
23,30, il Padellone. Per il terzo anno consecutivo, ad organizzare
l’evento – e non poteva essere altrimenti – la Pro loco cittadina; lo
ha sottolineato il presidente, Maria Cristina Ciaffi, che «tra le finali-
tà dell’associazione c’è quella legata al mantenimento della tradizio-
ni». Ed il Padellone rappresenta la tradizione per eccellenza, l’ap-
puntamento legato al Natale della città. «Seguiremo più o meno la
stessa tipologia di organizzazione dello scorso anno» ha conferma-
to Ciaffi, riferendosi al piano specifico per la prevenzione del
Covid-19 e per il distanziamento sociale. L’altra sera si è svolta una
riunione proprio per mettere a punto gli ultimi dettagli legati all’or-
ganizzazione. «Se riuscissimo a rispettare gli stessi numeri dello
scorso anno – ha aggiunto Ciaffi – ci riteniamo soddisfatti, in un
panorama difficile come quello attuale, dove non c’è ancora quella
voglia di uscire come prima». «Il Padellone – come spiegano dal
Pincio – risulta una delle più grandi tradizioni popolari di
Civitavecchia che nasce nel 1954 con l’allestimento in piazza di cuci-
ne mascherate dentro un “pentolone”, nelle quali venivano cucina-
te cozze e frittura di pesce e distribuite gratuitamente ai cittadini ed
ai turisti». Resta invariato il costo dell’offerta, che per 8 euro preve-
de frittura, pane e una bottiglietta di acqua.
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Il dirigente scolastico prof.ssa Vincenza La Rosa: “Daremo continuità
al progetto anche nel prossimo anno scolastico 2021/2022” Tutto pronto per il Padellone

Quando la tradizione si rinnova



FdI denuncia 
il degrado urbano 
e sociale della città

Emanata l’ordinanza: spiagge off limits dalle 20 del 15 fino alle ore 6 del 16 agosto 

Ferragosto: a Santa Marinella
interdetto l’accesso agli arenili

La ricezione televisiva in città continua ad
essere precaria ed il segnale spesso assen-
te. Nasce per risolvere questo annoso pro-
blema il ‘Comitato per la ricezione televi-
siva’. “Il Comitato – si legge nella nota –
sta in questi giorni costituendo il suo diret-
tivo e raccoglierà le donazioni di cittadini
e turisti per consentire la massima garan-
zia e tracciabilità alla destinazione del rica-
vato dalla raccolta. In una prima riunione
di fondazione che si è tenuta nei giorni
scorsi si è fissato il prezzo dell’opera, poco
superiore ai ventimila euro, appunto,
quanto richiesto attraverso la piattaforma
internet collegandosi alla quale tutti

potranno sapere quanto si è raccolto in
ogni momento. Si è anche deciso che se
l’opera per qualche motivo non si dovesse
realizzare, ovvero, non si arrivasse alla
somma necessaria o da ultimo il raccolto
fosse maggiore delle esigenze, il residuo
sarà devoluto per attività di carattere
sociale sul territorio. Il Comitato nasce
proprio come esempio di sussidiarietà, di
sostituzione all’Ente pubblico inerte per
soddisfare direttamente una necessità
della cittadinanza. È noto come il Comune
di Santa Marinella, investito più volte
della necessità di garantire il servizio tele-
visivo alle famiglie, che peraltro pagano

un canone senza ottenere il servizio che è
tra l’altro costituzionalmente garantito,
non abbia ottenuto risultati concreti. Alla
mancanza di fondi e di iniziativa si sosti-
tuirà quindi il Comitato che ha già reperi-
to i preventivi per realizzare l’opera e che
come già detto s’impegna a devolvere per
scopi sociali sul territorio comunale le
somme eventualmente risultanti dalla
mancata realizzazione o eccedenti l’impie-
go nell’opera stessa». «Non è indispensa-
bile aderire al Comitato – chiosa la nota –
ma è importante sostenere l’iniziativa
anche con donazioni di modico importo e
diffonderne le buone ragioni”.

Segnale tv scarso, a Santa Marinella
nasce il ‘Comitato per la ricezione televisiva’

A ferragosto le spiagge di
Santa Marinella saranno
interdette dalle ore 20.00 del
14 agosto fino alle ore 6.00 del
16 agosto. Questo quanto si
legge in una ordinanza firma-
ta dal vicesindaco Andrea
Bianchi. Alla luce della pan-
demia e considerato che è
compito dell’amministrazio-
ne “prevenire situazioni che
potrebbero comportare gravi
conseguenze per la popola-
zione e grave turbamento al
regolare svolgimento della
vita della collettività determi-
nando oltre ai pericoli già
menzionati, anche un feno-
meno di pericolo per la sicu-
rezza pubblica” e alla luce
dell’aumento della popola-
zione che insiste sul territorio
della città nel periodo estivo
l’amministrazione ha deciso
al fine di scongiurare, soprat-
tutto tra i più giovani, “la con-
suetudine di accedere e sta-
zionare nelle spiagge e negli
arenili con tende , falò, ecc.. e
che, tra le conseguenze nega-
tive quali possibili assembra-
menti che potrebbero causare
contagi” di interdire, dalle ore

20.00 del 14 agosto fino alla
mattina del 16, “integralmen-
te l’accesso agli arenili ed alle
spiagge che insistono su tutto
il territorio comunale sia a
Santa Marinella che a Santa
Severa con il conseguente

divieto di installare tende o
altre forme di giacigli, divieto
assoluto di accendere falò,
dalle ore 20.00 del14/08/2021
alle ore 06.00 del
16/08/2021”. Sarà la
Capitaneria di Porto insieme

alle forze di polizia e agli ste-
ward a controllare il rispetto
di quanto disciplinato. La vio-
lazione alle disposizioni della
presente ordinanza comporta
l’applicazione delle  sanzioni
penali di cui all’art. 650 C.P.

“Civitavecchia vive forse il peggio-
re momento degli ultimi anni,
sotto il profilo del degrado urbano
e sociale”. Tuona così Mirko
Giannino – Dipartimento
Sicurezza e Legalità – Circolo terri-
toriale di Civitavecchia di Fratelli
d’Italia “Giorgio Almirante” rife-
rendosi in modo particolare al
“peggioramento della già grave
problematica dei senzatetto, che
oramai sono numerosi, purtroppo, in città e che si ubriacano e
dormono ovunque – ha spiegato – con grave degrado e sporci-
zia in molti angoli, spesso centrali, della città: è di pochi giorni
fa un episodio avvenuto in pieno centro, in piazza Vittorio
Emanuele II, dove uno di questi senza tetto dormiva su di una
panchina con tutti gli attributi di fuori, sotto lo sguardo di
donne e bambini che passeggiavano; anche la stazione è diven-
tata un ricettacolo di ubriachi. Un altro punto dolente è la ven-
dita di alcolici e superalcolici ai minori, soprattutto da parte dei
negozi (minimarket) gestiti da stranieri, che, pur di vendxqere,
se ne fregano della salute dei ragazzi e delle norme vigenti; stes-
so discorso per le rivendite dei tabacchi ai minori. In ultimo
l’episodio, documentato da un video che ci è arrivato e che ha
girato negli scorsi giorni, dove si vedono due persone fare sesso
nel parco Martiri delle Foibe in pieno giorno. Questa, purtrop-
po, è la condizione in cui versa, oggi, la nostra città. 
Ci chiediamo dove siano i controlli e chi si preoccupi di garanti-
re il rispetto delle regole. Ci fa ancora più male – ha concluso –
quando andiamo in altre città e vediamo la cura con cui sono
tenute, i controlli e il rispetto delle regole nonostante siano posti
di villeggiatura e ci siano migliaia di ragazzi e vacanzieri. Anche
questo è sintomatico del fallimento della giunta Tedesco”.
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Santa Marinella, Vincenzi:
“La Tomba delle Volpelle
nel mirino dei vandali”
“Ritrovata negli anni ’60 del
secolo scorso venne poi trasferi-
ta nei giardini della ex sede
comunale. La tomba delle
Volpelle, si trova sotto il tiro dei

vandali, con il tetto distrutto e
deturpata da scritte con spray,
senza contare che viene utilizza-
ta come cestino di rifiuti e depo-
sito di bidoni». A denunciare la
situazione è il presidente dell’as-
sociazione Colonna Lamarmora,
Giordano Vincenzi, che ha effet-
tuato un sopralluogo al sito.
«Trovo tutto ciò assurdo e chie-
do all’amministrazione comunale
un’attenzione particolare per i
monumenti storici della nostra
città. Chiedo, quindi, di program-
mare la riqualificazione del sito,
la ristrutturazione del tetto, la
rimozione delle scritte ed una
cartellonistica didattica per illu-
strare e spiegare la provenienza
e l’importanza di tale monumen-
to».

in Breve



Come ogni anno la “spiaggia
per cani liberi e felici” di
Maccarese, dal nome che è dive-
nuto un sinonimo di libertà e
benessere, festeggia l’estate con
diversi momenti di gioco e occa-
sioni di approfondimento della
conoscenza degli ospiti a quat-
tro zampe. Nel contesto dove
mare e macchia mediterranea
fanno da sfondo alla meraviglio-
sa Mostra Permanente “Ora o
Mai Più" realizzata dall’artista
Karen Thomas mediante l’in-
stallazione di oltre 30 ombrello-
ni riciclati e dipinti ispirandosi
ai tre Elementi da salvare
(Acqua, Aria e Terra) - per tutta
l’estate la stessa artista si è pro-
digata nel far comprendere l’im-
portanza del rispetto e della
cura per ciò che resta del nostro
mondo, mediante laboratori
creativi, educativi ed olistici col-
legati al rapporto con il cane -
per il prossimo week end la pro-
grammazione è davvero coin-
volgente… Sabato 14 agosto,
alle ore 16,30 verrà proposto un
workshop sulla lettura dei
segnali che il cane ci invia per
comunicare con noi: condotto da
Patrizia Daffinà, esperta in
Etologia Relazionale del Cane, e
da Cecilia Brincat, educatrice
cinofila comportamentale, l’in-
contro vuole mettere a disposi-
zione delle persone che vivono
con un cane un piccolo bagaglio
conoscitivo utile per compren-

dere al meglio la dinamica rela-
zionale ottimale alla quale aspi-
rare. Questo lavoro, che si sta
protraendo per tutta l’estate,
toccando temi come la socializ-
zazione, l’identità del cane, i
suoi bisogni di base, le motiva-
zioni delle varie razze, la discri-
minazione olfattiva e molto altro
ancora, è alla base delle attività
sportive realizzate dalla
Associazione Baubeach Village,
affiliata agli Enti Sportivi rico-
nosciuti dal Coni AICS e FISC, e
fa parte del ventaglio di propo-
ste formative che hanno poi
ampio respiro nei corsi autunna-
li diFormazione IHOD® (Ideal
Habitat Of Dogs), Certificata
ISO 29993:2017 e ISO FDIS
29994:2021 come centro formati-
vo con alti standard di compe-
tenza e professionalità. Il più
importante dei Corsi proposti,
quello per divenire DOG
MANAGER IHOD®, partirà il
prossimo autunno e formerà la
nuova figura professionale dei
futuri realizzatori di spazi ana-
loghi al Baubeach®, con la stes-
sa filosofia di base, la stessa logi-
stica e le stesse soluzioni rispet-
tose dell’ambiente, ma soprat-
tutto del benessere animale.
Maggiori info su:
https://www.baubeach.net/for
mazione/corsi-proposti.html.
Domenica 15 agosto, invece, si
festeggerà il Ferragosto con una
gara dal nome inequivocabile:

CANI SENZA FRONTIERE.
Una giostra di piccole competi-
zioni tra persone amanti dei loro
cani e disposte a superare se
stessi per conquistare i preziosi
premi messi in palio – che sicu-
ramente faranno felici in primis
gli stessi quadrupedi - anche
attraverso quiz a tema sulla
conoscenza specifica dei propri
amici a 4 zampe. Tra un sorbetto
di frutta e una piadina vegana, il
Ferragosto al Baubeach®, all’in-
segna del benessere rispettoso
del Pianeta, è un appuntamento
da non mancare!

Fiumicino, Caroccia: ”Ultimati 
i lavori di restyling 
sul Lungomare della Salute”

Arrestati dalla Guardia di Finanza 27 corrieri di sostanze stupefacenti
Sequestrato all’aeroporto di Fiumicino
e in altri scali un quintale di droghe pesanti
Oltre 100 chilogrammi di dro-
ghe pesanti sono state inter-
cettate, tra l’aeroporto
“Leonardo Da Vinci” di
Fiumicino e gli scali di altre
capitali europee, dai
Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma, che
hanno arrestato (o permesso
l’arresto, a seconda dei casi)
di 27 “corrieri”. Le Fiamme
Gialle del Gruppo di
Fiumicino, in concomitanza
con il calo di arrivi presso lo
scalo romano registrato
durante il lock down, aveva-
no avviato un monitoraggio
dei voli provenienti dai mag-
giori Paesi produttori di stu-
pefacenti, che ha indotto a
concentrare l’attenzione sugli
arrivi in determinati aeroporti
europei e africani rimasti atti-
vi durante l’emergenza pan-
demica. Sono state, quindi,
contattate le autorità compe-
tenti degli Stati interessati,
attraverso gli strumenti di
cooperazione internazionale
vigenti, per l’attivazione dei
controlli nei confronti dei sog-
getti ritenuti più a rischio. I

sospetti della Guardia di
Finanza sono stati confermati
quando i “corrieri”, giunti a
destinazione, sono stati trova-
ti in possesso di oltre 80 chilo-
grammi di stupefacenti – tra
cocaina ed eroina –  presso gli
aeroporti intercontinentali di
Lilongwe (Malawi), Nairobi
(Kenya), Addis Abeba

(Etiopia), Ginevra (Svizzera),
Bruxelles (Belgio), Parigi
(Francia), Fort De France
(Francia) e Amsterdam
(Olanda). Sei persone, preven-
tivamente individuate esami-
nando le liste dei passeggeri
in arrivo presso lo scalo roma-
no, sono state fermate con la
collaborazione dei funzionari

dell’Agenzia delle Dogane e
dei Monopoli con 24 chili di
droga al seguito. L’ingente
quantitativo, grazie all’elevata
purezza della droga, avrebbe
consentito di immettere sul
mercato oltre 1.600.000 dosi,
garantendo ai trafficanti gua-
dagni per oltre 50 milioni di
euro.

“Sono stai ultimati i lavori di
restyling e la creazione delle
aree gioco e fitness sul
Lungomare della Salute. Si
tratta di un lavoro fatto con un
appalto di poco più di
130.000€ dove, oltre alla crea-
zione di nuovi spazi per lo
svago e gioco, è stato manute-
nuto in alcuni punti il muretto
di contenimento del lungoma-
re stesso e sono state realizza-
re altre opere lungo il cammi-
namento del lungomare. Nei
primi giorni di ottobre, subito
dopo la ripresa lavorativa, la
Telecom completerà l’esten-
sione della rete in fibre ottiche,
al termine di tale opera prov-
vederanno, al rifacimento del-
l’intero manto stradale”. La

nota dell’Assessore ai Lavori
Pubblici, Angelo Caroccia
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Week end di Ferragosto al Baubeach di Maccarese
Workshop, mostre e giochi senza frontiere a sei zampe all'insegna del rispetto del Pianeta



Ottavo acquisto in pochi giorni
del Cerveteri Calcio, sempre più
scatenato nella campagna acqui-
sti. Il presidente Fabio Iurato ed il
direttore generale Valerio Gnazi
hanno messo a segno un altro
ottimo colpo, tesserando dal
Tivoli l’attaccante Alessio Teti.
Giocatore di vasta esperienza,
uomo reparto, un valore aggiunto
per un Cerveteri che si conferma
come la potenziale mina vagante
del campionato di Eccellenza. E
gli acquisti potrebbero continuare
anche nei prossimi giorni.

Da Civitavecchia al Messico
per i Mondiali Junior di Padel
Il sindaco Tedesco ha ricevuto il campione italiano under 14 Matteo Sargolini
Dal 20 al 26 settembre nella
città di Torreón, in Messico, si
svolgeranno i XIII Mondiali
junior di Padel. Per la catego-
ria Under 14 Civitavecchia
sarà in prima fila, rappresen-
tata dal giovanissimo Matteo
Sargolini del “Club 88” (in
coppia con Edoardo Riso
della “Canottieri Aniene”).
Matteo è “nato” al Padel con
suo fratello Lorenzo, insieme
al quale ha recentemente con-
quistato il Master Juniores
(Lorenzo non è potuto essere
selezionato per il Messico
perché ha solo 12 anni) grazie
alla guida sapiente del mae-
stro Matteo Massarelli, che
insieme al maestro Emanuele
Fanti e ad altri validissimi

professionisti animano una
realtà d’eccellenza dello sport
civitavecchiese, il “Club 88”.
«Tutto è nato da una sfida»
ha raccontato il presidente
del club Marco Sargolini
durante l’incontro col sinda-
co Tedesco, «quella di portare
tra i ragazzi della nostra città
uno sport in grande crescita,
il Padel. Ma neanche nei
sogni più azzardati avremmo
potuto immaginare che in
soli due anni avremmo rag-
giunto il tetto d’Italia e
saremmo volati a rappresen-
tare i colori azzurri dall’altra
parte del mondo». Oltretutto,
gli atleti di punta della Padel
Academy sono nipoti del pre-
sidente, orgoglioso per i loro

successi ma soprattutto per-
ché sono la dimostrazione
che anche piccole realtà di
provincia, se ben guidate,
possono competere con orga-
nizzazioni più ricche e blaso-
nate. «Ringrazio il sindaco e
l’Amministrazione comuna-

le, che ci sono sempre stati
vicini» ha detto il presidente
Sargolini. Il sindaco Tedesco
ha voluto rimarcare: «Sono io
ad essere onorato di fare di
persona gli auguri a questi
splendidi ragazzi. I valori
dello sport, coltivati fin dal-

l’infanzia, sono un tesoro che
intendiamo custodire perché
formano nel miglior modo gli

uomini di domani.
Civitavecchia intera è orgo-
gliosa di loro».

Altro colpo del Cerveteri, prelevato
l’attaccante Alessio Teti dal Tivoli
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La scuola calcio RIM Cerveteri ha
ceduto due calciatori del 2008 al
Savio Calcio per il campionato
Giovanissimi d’Elite. Sotto osser-
vazione del Monterosi Calcio
dopo un anno di lavoro specifico
di tecnica individuale e di lavoro
tattico tecnico, sono emersi i due
ragazzi. I responsabili della scuo-
la calcio Fabrizio Carbone e
Massimo Paolangeli sono soddi-
sfatti del lavoro svolto nel primo
e vero anno di scuola calcio alla
RIM. Doverosi i ringraziamenti
anche alla famiglia Rinaldi e alle
presidentesse Ilenia e Maura

Rinaldi, che fin dall’inizio della
loro avventura con questo centro
sportivo hanno messo anima e
corpo per farlo diventare un fiore
all’occhiello per l’interno litorale,
e i risultati ci sono e come.

Fabrizio Carbone commenta con
soddisfazione la notizia:
“Abbiamo impostato la nostra
scuola calcio in modo che i nostri
piccoli calciatori, finito il ciclo
completo nella nostra scuola,

possano essere in grado di
affrontare le categorie agonisti-
che nel migliore dei modi e tecni-
camente validi. La nostra scuola
è basata su vere e proprie lezioni
di calcio con tecnici professionali

e preparati. Questi due ragazzi
sono il risultato di 9 mesi di lavo-
ro. Io e il mio amico fraterno
Massimo abbiamo deciso di dare
al nostro comprensorio una scuo-
la calcio che si diverte e fa diver-
tire i bambini ma soprattutto li
aiuta ad essere Calciatori. Non
c’è vittoria più bella che vedere
un bambino uscire dal campo
con il sorriso. Siamo pronti per
ricominciare la stagione
2021/2022 e dare nuovi giocatori
a società importanti o nel profes-
sionismo”.

La soddisfazione dei mister Fabrizio Carbone e Massimo Paolangeli:  “Non c’è 
vittoria più bella che vedere un bambino uscire dal campo con il sorriso”

Dalla RIM Cerveteri al Savio Calcio,
due 2008 nei Giovanissimi d’Elite
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Ecco la top-13 a rischio di sparire
nella graduatoria di
Ener2Crowd.com, la prima piattafor-
ma italiana di lending crowdfunding
ambientale ed energetico.

1) Mar Morto. L’enorme bacino
situato nel punto più profondo della
terra e pieno di acqua 10 volte più
salata rispetto a quella di tutti gli altri
mari è ufficialmente a rischio soprav-
vivenza. Il suo livello si è già abbas-
sato di ben 27 metri a causa della per-
dita di equilibrio tra la quantità di
acqua che evapora e quella che arriva
dal fiume Giordano.«Una situazione
causata dalle attività agricole che
hanno deviato il corso dei fiumi ridu-
cendone abbondantemente la portata
e dalle industrie dedite all’estrazione
di minerali della zona» commentano
gli specialisti.

2) Foresta Amazzonica. Sono sempre
più frequenti deforestazione ed
incendi che aggravano le condizioni
del polmone verde del mondo. «Ogni
sessanta secondi continua a scompa-
rite un pezzo di foresta grande come
un campo di calcio» avvisano gli spe-
cialisti di Ener2Crowd.com.

3) Grande barriera corallina austra-
liana. A causa dei cambiamenti cli-
matici la Great Barrier Reef<> è arri-
vata ad un livello di rischio estinzio-
ne molto elevato.
«Le parti della barriera danneggiate

impiegano migliaia di anni per rifor-
marsi e questo è il punto a sfavore
per la sua sopravvivenza considerato
l’avanzato stato di sbiancamento dei
coralli, che ha colpito due terzi del-
l’intera barriera, e le continue minac-
ce causate dal riscaldamento globa-
le».

4) Kivalina. Gli esperti ipotizzano
un’imminente alluvione che potreb-
be cancellare definitivamente l’esi-
stenza di questa piccola isola tra
l’Alaska e la calotta polare
artica.«L’innalzamento delle tempe-
rature nell’area artica ed il conse-
guente ritiro dei ghiacciai causano
una continua e grave erosione costie-
ra che porta ad un processo di ridu-
zione della superficie dell’isoletta che
ormai possiede solo una sottile stri-
scia di sabbia che separa il mare dal
villaggi» avvertono. L’Isola nella
prima metà dell’Ottocento aveva una
superficie 3 volte maggiore di quella
attuale.

5) Barriera corallina del Belize.
L’aumento della temperatura dell’ac-
qua, il turismo di massa e l’inquina-
mento dell’Oceano ne hanno messo
fortemente a rischio la sopravviven-
za. «Questo ecosistema, ricchissimo
di biodiversità, è stato minacciato
anche dalle scriteriate autorizzazioni
alla ricerca del petrolio a soli 10 chilo-
metri di distanza dalla barriera coral-
lina, poi morate dal Governo locale»
sottolineano.

6) Australia meridionale. La deserti-
ficazione divora circa 6 milioni di
ettari di superficie nel mondo ogni
anno. «Il peggioramento di questa
condizione accresce il rischio di
incendi con conseguenze gravose per
gli animali e per gli insediamenti
urbani» sostengono gli specialisti.
7) Africa sub sahariana. Anche qui la
desertificazione avanza inesorabile.
«Nei territori africani cresce in parti-
colar modo la minaccia alla sicurezza
alimentare» mettono in evidenza gli
specialisti di Ener2Crowd.com.
Considerata la povertà dei luoghi

vessati dalle conseguenze del cam-
biamento climatico, l’allarme è rosso.

8) Kiribati. Buona parte del territorio
di questo stato dell’Oceania potrebbe
scomparire sommerso dall’Oceano
Pacifico. «L’arcipelago corallino, che
per posizione geografica si trova pra-
ticamente al centro del mondo, è vit-
tima dei cambiamenti climatici che
minacciano gli atolli dalla conforma-
zione particolarmente indifesa rispet-
to all’aumento del livello del mare».

9) Maldive. Potrebbe scomparire
anche l’arcipelago indiano è noto per
essere lo Stato più basso del mondo.
L’80% delle oltre 1.000 isole che for-
mano l’arcipelago delle Maldive si
trova a meno di un metro di altezza
sul livello del mare. «Il governo loca-
le sembra abbia messo a punto inizia-
tive di acquisto di territori da altre
nazioni per poter provvedere al tra-
sferimento degli abitanti delle
Maldive».

10) Glacier Montana Park. I 150
ghiacciai presenti nelle 16 mila miglia
quadrate del parco posto tra gli Stati
Uniti ed il Canada si sono ormai
ridotti a 37. «Il climate change conti-
nuerà a causarne il ritiro sino alla
completa scomparsa dei ghiacciai,
con la conseguente distruzione anche
della fauna e della flora tipiche di
questi ambienti».

11) Bangladesh. I disastri ambientali
derivanti dal global warming minac-
ciano anche questo Stato asiatico. «Le
inondazioni frequenti distruggono
ogni tipo di costruzione rendendo i
luoghi invivibili e privi del minimo
necessario per la sopravvivenza delle
popolazioni locali e più in particolare
per i bambini».

12) Venezia. «Anche la Laguna di
Venezia è destinata a quella che
viene definita “ingressione marina
rapida” ovvero l’innalzamento
repentino delle acque del mare che
va a sommergere rapidamente tratti
più o meno estesi di costa arrecando
gravi danni all’ambiente».

13) Grand Canyon. Anche qui - in
nome del progresso e del guadagno -
l’invasione umana è una gravissima
minaccia. «Al considerevole incre-
mento relativo alla costruzione di
strutture ricettive per i turisti si è poi

sommata una crescita esponenziale
del numero di progetti da realizzare
per lo sfruttamento delle risorse mine-
rarie locali» puntualizzano gli specia-
listi di Ener2Crowd.com.
«La devastazione è ovunque e il pro-
blema è globale. Bisogna intervenire
subito per prevenire piuttosto che
“curare” e salvare così il futuro delle
prossime generazioni» sostiene
Giorgio Mottironi, cso e co-fondatore
di Ener2Crowd.com nonché chief ana-
lyst del GreenVestingForum.it.
«Bisogna agire in massa contro il cli-
mate change, non ci rimane molto
tempo per combatterlo» ribadisce
Mottironi. «Certo il problema è globa-
le, ma anche l’Italia può fare la sua
parte. Le tecnologie green e la parteci-
pazione del crowd possono arrestare
il cambiamento climatico» propone
Niccolò Sovico, ceo ed ideatore di
Ener2Crowd.com. «Il nostro Paese -
prosegue Sovico - può fare tanto nel
campo della transizione energetica e
sostenibile: ne ha le conoscenze, le
competenze e le tecnologie esecutive».
Il “crowd” può incoraggiare il merca-
to spingendolo verso nuovi tipi di
strumenti, tra i quali il più innovativo
il lending crowdfunding ambientale
ed energetico. L’idea di
Ener2Crowd.com è quella di convin-
cere quella massa critica di risparmia-
tori che da sempre puntano sugli
investimenti più sicuri possibili - che
una volta immobili e titoli di Stato -
oggi in fuga dai prodotti finanziari dai
rendimenti irrisori e non più solidi
come un tempo. Ener2Crowd.com si
candida così ad essere un volano per
la lotta al cambiamento climatico e nel
contempo un canale veloce ed accura-
to per le aziende che abbiano urgente
bisogno di accedere a nuova liquidità.
«Crediamo fermamente nel valore che
la finanza alternativa verde può por-
tare alle persone, alle imprese ed alla
società. Per le aziende abbiamo messo
in campo tutte le iniziative possibili
per aiutarle a superare l’emergenza,
anche grazie all’appetito degli investi-
tori per prodotti in grado di combatte-
re il climate change, senza però rinun-
ciare ad un ottimo ritorno economico,
potendo realizzare fino ad un 8%
annuo di rendimento» mette in rilievo
Niccolò Sovico.

Tredici luoghi rischiano di sparire
Dal Mar Morto alla Foresta Amazzonica, dalla grande barriera corallina australiana
all'Isola di Kivalina, dalla barriera corallina del Belize all’Australia meridionale
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È possibile prevenire quasi la metà
della plastica presente negli oceani in
un anno riutilizzando il 10% dei
nostri rifiuti in plastica. Questo è solo
uno dei punti chiave del report “The
Future of Reusable Consumption
Models”.
Il rapporto è il frutto di una collabo-
razione tra il World Economic Forum
e Kearney, e suggerisce che il passag-
gio dal monouso a un modello di
consumo basato sul riciclo può aiu-
tarci a recuperare terreno nella lotta
contro i rifiuti di plastica.
Attualmente, il 50% della produzione
globale di plastica è monouso e solo il
14% degli imballaggi in plastica
viene riciclato. Il rapporto sottolinea
l’urgente necessità di guidare un
cambiamento sistemico verso model-
li di riutilizzo come parte integrante
di un circolo virtuoso dei rifiuti basa-
to su riduzione-riutilizzo-riciclo.
Il “riuso” è un modello di produzio-
ne e consumo che si sta diffondendo
a livello globale come alternativa al
monouso. In questo modello, gli arti-
coli di consumo sono progettati per
essere utilizzati più volte, generando
valore aggiunto in tutta l’economia.
Nello studio emergono inoltre tre
scenari che mostrano la riduzione dei
rifiuti di plastica dagli oceani e dalle
discariche in caso di adozione di un

modello di riutilizzo. Scenario 1: tra il
10 e il 20% degli imballaggi in plasti-
ca potrebbe essere riutilizzabile entro
il 2030. Ciò equivale a 7-13 milioni di
tonnellate di imballaggi in plastica,
che rappresentano il 45-90% dei rifiu-
ti plastici negli oceani in un anno.
Scenario 2: il riutilizzo coinvolge tra
il 20% e il 40% degli imballaggi, equi-

valente al 90-185% della plastica pre-
sente negli oceani in un anno o al 25-
50% dei rifiuti di plastica nelle disca-
riche. Scenario 3: se tra il 40-70% di
tutti gli imballaggi fosse riutilizzabi-
le, corrisponderebbe al 185-320% dei
rifiuti plastici negli oceani o il 50-85%
dei rifiuti di plastica nelle discariche.
Lo studio affronta alcune delle sfide

chiave che le aziende e il settore pub-
blico hanno dovuto affrontare riguar-
do al riutilizzo, ovvero come diffon-
dere il riutilizzo su scala e renderlo
praticabile. Il rapporto mira a fornire
ai leader del mondo degli affari, del
governo e della società civile un qua-
dro chiaro di un modello alternativo
di riduzione dei rifiuti di plastica.

Zara Ingilizian (World Economic
Forum) ha recentemente dichiarato:
«Il passaggio dai beni di consumo
usa-e-getta a quelli riutilizzabili è
ancora in fase iniziale, ma ci sono già
segnali di progresso. Proprio come il
riciclaggio e il compostaggio erano
considerati un tempo eccentrici e le
auto elettriche fantascienza, quando
si tratta di sostenibilità, gli atteggia-
menti su ciò che è fattibile stanno
cambiando rapidamente. Il riutilizzo
potrebbe rivelarsi una delle manife-
stazioni più potenti di questo cam-
biamento».
Secondo Beth Bovis, Project Leader e
Partner di Kearney, «Bisogna passare
dal “trattamento” o “gestione” dei
rifiuti al non crearli affatto. Ma qual-
siasi spostamento verso beni di con-
sumo riutilizzabili dipenderà dalle
scelte e dalle azioni delle tre forze
trainanti della nostra economia: i
consumatori, il settore privato e il
settore pubblico. Ciascuno di questi
gruppi ha un ruolo unico da svolgere
nel rendere il riutilizzo una realtà. La
necessità di un modello economico
più incentrato sul riutilizzo è urgente
e cresce ogni anno che passa. Spetta a
tutte le parti interessate rispondere
alla chiamata».

(Tratto dal sito dell’Eurispes)

Riuso e riciclo possono 
salvare gli oceani dalla plastica

Il monitoraggio della salute delle foreste tropicali tramite i
dati satellitari potrebbe facilitare il controllo delle zone più
vulnerabili. Lo suggerisce uno studio, pubblicato sulla rivista
One Earth, condotto dagli scienziati del Jet Propulsion
Laboratory (JPL) della NASA, che hanno sviluppato un
nuovo metodo per monitorare le foreste tropicali su scala glo-
bale. Il team ha elaborato l’indice della vulnerabilità della
foresta tropicale (TFVI), che dovrebbe restituire un quadro
immediato e rendere così più agevole e tempestiva l’azione
volta alla protezione delle foreste. “Fenomeni di siccità, tem-
perature più elevate e stagioni secche più lunghe, insieme alle
crescenti pressioni dovute alla deforestazione - sostiene
Sassan Saatchi del JPL - hanno spinto le foreste pluviali tropi-
cali sull’orlo di un punto critico. Si stanno verificando le con-
dizioni che i modelli climatici dello scorso decennio avevano

paventato”. La maggior parte dei sistemi di monitoraggio
adottati finora, spiegano gli scienziati, si basava su analisi
locali e non poteva essere facilmente estesa a regioni più este-
se. Per superare questi limiti, il team di Saatchi ha sviluppato
l’indice di vulnerabilità, che si basa sulle osservazioni satelli-
tari. Il nuovo indice combina numerose misurazioni e indica-
tori delle funzioni e dei servizi ecologici forestali, come la bio-
diversità, i flussi di carbonio e il ciclo dell’acqua. Stando ai
risultati del gruppo di ricerca, le diverse regioni dei tropici
stanno rispondendo in modo differente alle minacce climati-
che, tanto che alcune regioni sembrano più resilienti di altre.
Le foreste nelle Americhe, ad esempio, sembrano più vulne-
rabili agli stress climatici rispetto a quelle in Africa, mentre in
Asia le zone risultano più suscettibili al consumo di suolo e
alla frammentazione. “I nostri risultati mostrano che la vul-

nerabilità delle foreste pluviali è molto più significativa di
quanto si pensasse in precedenza - sostiene Saatchi - e che
molte aree stanno perdendo la loro capacità di riciclare il car-
bonio e l’acqua”. “Speriamo che la comunità globale di scien-
ziati e responsabili politici possa usare il nostro indice per
valutare sistematicamente la vulnerabilità delle risorse della
foresta pluviale - conclude - e sviluppare soluzioni mirate per
tutelare l’ambiente e gli ecosistemi. Per far fronte alla situa-
zione in evoluzione, continueremo a rinnovare e aggiornare i
criteri che restituiscono il valore indice nel prossimo futuro”. 

La Nasa studia un nuovo metodo di monitoraggio
satellitare per controllare le foreste tropicali
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L’arte è da sempre riconosciu-
ta la medicina dell’anima, rite-
nuta indispensabile alla cura
sin dai tempi di Esculapio
tanto che gli ospedali del-
l’epoca erano arricchiti dalla
presenza di numerose scultu-
re e da luoghi quali il teatro, lo
stadio, la palestra ed il cosid-
detto “spazio dei sognatori”,
un’area di astrazione e con-
centrazione sul divino.
Richard Wagner diceva spes-
so che “La musica è il linguag-
gio universale”. Quello che
non poteva sapere è come
essa possa straordinariamente
agire sulla nostra salute.
L’Art-Therapy è ritenuta da
tempo una forma di psicotera-
pia che utilizza la creazione
artistica in ogni sua manife-
stazione, come mezzo per
esprimersi, liberarsi e trasfor-
marsi.
Ma che colori ha la passione
per l’arte? Lo chiediamo a
Carol Mag, una giovane can-
tautrice italiana con un lungo
percorso di studio alle spalle.
Fin da bambina il suo amore
per la musica l’ha avvicinata
alle varie forme d’arte che la
contemplano, lo studio del
pianoforte, della danza e del
canto. “Suggestioni diverse
ma tutte irrinunciabili perché
parti di un’arte che sentivo
esplodermi dentro in mille
colori”- afferma Carol. Dopo
aver conseguito il diploma di
danza in modern jazz presso
il “Balletto di Roma”, solfeg-
gio e compimento inferiore di

Composizione al
Conservatorio di Santa
Cecilia, una inaspettata borsa
di studio per il Berklee
College of Music l’ha portata
a “sognare lontano”. 
“Studiare negli Stati Uniti era

un grande sogno ma sono
partita con il cuore pieno di
sensazioni contrastanti. Non è
semplice lasciare la propria
“comfort zone” ed integrarsi
in un mondo così lontano.
Ringrazio la mia famiglia per

avermi sempre sostenuta in
questo cammino emotiva-
mente complesso ma ricco di
esperienze estremamente
affascinanti” - ci confida
Carol. L’artista ha conseguito
una doppia laurea al Berklee

College of Music di Boston, in
Songwriting e in
Contemporary Writing and
Production ed il Master a
Berklee Valencia in
Contemporary Performance.
Cinque anni in cui ha avuto la
fortuna di studiare con inse-
gnanti appassionati che
hanno visto la sua formazione
italiana come un valore
aggiunto e hanno cercato di
valorizzarla al massimo, fon-
dendola con contaminazioni
di grande ispirazione.
Alla fine di questo percorso
Carol ha deciso di tornare in
Italia, alle sue radici, per por-
tare l’esperienza internazio-
nale in un progetto discografi-
co in lingua italiana.
Nel 2014 è uscito il suo album
di debutto interamente in
inglese, “Carol Mag”, frutto
della collaborazione con il
produttore Frank Minoia,
conosciuto per essere stato
l’autore ed arrangiatore dei
brani più famosi di Marina
Rei e del pezzo musicale
“Semplice sai” interpretato da
Jenny B e vincitore di
Sanremo Giovani 2000.
Al momento Carol sta lavo-
rando con Frank ad un pro-
getto interamente in italiano

che contiene ballad Pop e
brani dall’atmosfera R&B che
lei ama in particolar modo.
Recentemente ha avuto il
grande piacere di prendere
parte a delle puntate di
“Cinematografo” di Gigi
Marzullo, che stanno andan-
do in onda su Rai Uno, nelle
quali Carol interpreta alcune
straordinarie musiche da film.
Il 24 agosto sarà a Celano per
la finale regionale di Sanremo
Rock & Trend con un suo
brano originale ed il 12 set-
tembre si esibirà in un teatro
romano per un contest di
Radio Italia. “Inizio a muove-
re dei passi in un mondo com-
plesso ma la musica è il faro
che mi guida anche quando
tutto intorno è buio. Un artista
vive grandi emozioni e ha
bisogno di condividerle con
un pubblico. Dallo scambio di
queste forti sensazioni nasco-
no grandi cose” - afferma
Carol. Auguriamo il meglio a
questa giovane artista e a tutti
coloro che vivono una vita
dedicata all’arte.
Carol Mag è molto attiva sui
social networks dove ha
migliaia di followers. Potete
seguirla su Facebook,
Instagram e TikTok alla voce:
carolmagmusic.
Che colori ha la passione per
l’arte? Infiniti, come i nostri
stati d’animo; un arcobaleno
affascinante ricco di sfumatu-
re tutte da vivere.

Manuela Biancospino

L’Arte è la medicina dell’anima
A tu per tu con Carol Mag, la giovane artista si racconta tra esperienze e passioni



La 78° Mostra Internazionale d’Arte
Cinematografica si avvicina e quest’an-
no la giornalista Roberta Nardi, oltre al
coordinamento di personaggi e intervi-
ste giunto al suo quinto anno, sarà
Ufficio Stampa della Società di grandi
eventi Area Stile - agenzia di eventi,
hospitality, make-up artist, performer e
management presente da oltre un
decennio al Festival Cinema Venezia.
Quest’anno - afferma Marco Lanfranchi,
direttore generale della Società Area
Stile - abbiamo deciso di "puntare tutto"
su Eau De Milano che abbiamo scelto
come Main Sponsor. Eau De Milano è
un fashion brand dedicato a tutti coloro
che, nel mondo, apprezzano lo stile
unico e contemporaneo, made in

Milano, e che condividono uno stesso
desiderio di esclusività. “La 78° Mostra
Internazionale d’Arte Cinematografica
si terrà dall’1 all’11 settembre 2021 - dice
Roberta Nardi - e noi di Area Stile
abbiamo in programma tra il 6 ed il 9
settembre eventi e servizi fotografici
esclusivi con volti noti e testimonial e
personaggi del mondo della Tv, del
Cinema e dello spettacolo.  

Per restare sempre aggiornati:
https://www.facebook.com/areastile/

Instagram
https://www.instagram.com/areastile/?hl=i
t
oltre che sul sito di Eau De Milano
http://www.eaudemilano.it
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Area Stile è di Roberta Nardi
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